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Divulgação

O colunista Reinaldo Diniz
(esquerda),  o ex-vereador
Joel Faria (centro) e o jorna-
lista Evaldo Vicente, estive-
ram ontem (4) em almoço no
Restaurante Pintado na Bra-
sa (rua Bom Jesus, 1663),
Bairro Alto, onde foram rece-

bidos pelo proprietário, Regi-
naldo Costa, para o tradicio-
nal espeto que empresta nome
ao já tradicional estabeleci-
mento. Além do peixe, o prato
principal, normalmente, gira
em torno de política, destacan-
do-se as eleições de 2024.

NO PINTADO NA BRASA

EXPECTATIVA
Os servidores municipais es-

tão “na expectativa” se haverá
um novo julgamento, hoje, 5, da
liminar que cancelou a reposição
salarial da categoria desde 6 de
junho. Ontem, 4, correu a infor-
mação de que os embargos de-
claratórios da Procuradoria-Ge-
ral do Município não foram
apreciados pelo desembargador,
Xavier de Aquino, por estar in-
correta, conforme indeferimento
no último dia 14. A indignação é
generalizada. E não tem como
tirar a razão dos servidores.

SAÚDE - I
O vereador Zezinho Pereira

(União Brasil) pede que o Execu-
tivo estude e desenvolva benefí-
cio de saúde aos servidores pú-
blicos. Ele tratou do assunto du-
rante a 38ª Reunião Ordinária
da Câmara Municipal de Piraci-
caba, na noite desta quinta-feira
(29), quando utilizou a tribuna
por 10 minutos como orador.

SAÚDE - II
“Eu represento, pouco ou

muito, uma parte do funciona-
lismo, então peço que o Brito
(Edvaldo Brito, assessor do pre-
feito municipal) fale com o pre-
feito para que ajude os funcio-
nários públicos com o plano de
saúde”, disse, ao lembrar que, nes-
te ano, a Câmara criou auxilio-
saúde para os servidores da Casa.

SAÚDE - III
“É uma engenharia admi-

nistrativa que não compete ao
vereador, mas eu deixo uma
fala ao Senhor Brito, eu sei que
é uma tarefa difícil, mas da for-
ma como o presidente (da Câma-
ra) fez, e o funcionalismo ficou
bem atendido, que ele faça tam-
bém na Prefeitura”, acrescentou.

FAIXAS
Com a divulgação da apro-

vação das contas de 2021 do pre-
feito Luciano Almeida (PP), além
do anúncio de que há meio bi-
lhão de reais em caixa, alguns lei-
tores assíduos deste idoso e can-
sado Capiau não perdoaram uma
pergunta ao chefe do Executivo:
por que nem as faixas de pedes-
tres são mantidas com a devida
pintura? Sabemos, todos, que há
risco para a população que as uti-
liza em favor da segurança.

CAIXA
Um velho amigo deste Ca-

piau, dos tempos das serestas em
Piracicaba e São Pedro — dos
tempos do primeiro mandato da
então prefeita professora Antoni-
eta Eliza Ghirotti Antonelli — lem-
brou que, quando chefe do Execu-
tivo, sempre dizia que “dinheiro
em caixa é prova de que a Prefei-
tura está fazendo pouco ou nada
está fazendo”. Era, pelo menos um
conceito à época. Valeria para os
tempos de hoje em Piracicaba?

MINISTRO
Em agosto, a convite da depu-

tada estadual Professora Bebel (PT),
o ministro do Trabalho, Luiz Ma-
rinho, estará na cidade. Terá ex-
tensa agenda, dará entrevista co-
letiva e deverá reunir lideranças da
Região de Piracicaba para discu-
tir temas de interesse nacional.
Mais uma vez, a cidade vira cen-
tro das atenções políticas, pois há
defesa dos juros mais baixos, dos
pobres, dos endividados, das
empresas necessitadas. É, em sín-
tese, o combate às desigualdades.

DEMORA
Na semana passada, o verea-

dor Gilmar Rotta (PP) apresentou
demandas atendidas pelo Execu-
tivo, dentre elas a pavimentação
em Anhumas, reformas na escola
e na unidade de saúde em Ibitiru-
na. “O prefeito foi eleito para aten-
der a população. Não tenho ne-
nhum cargo lá embaixo. Faço meu
trabalho, levo as demandas para
os secretários. Demora, mas aten-
de”, colocou. Crítica ou elogio?

O sindicalista Milton Costa, pre-
sidente do Sindicato da Cons-
trução, desenvolve trabalho em
defesa da segurança dos traba-
lhadores na área, destacando-se

a promoção de cursos para ga-
rantir a saúde do trabalhador. A
foto registra sua presença com
companheiros da construção em
olaria da região de Piracicaba.

MILTON COSTA

Divulgação

NOTA DE ESCLARECIMENTO
O Sindicato dos Trabalhadores Municipais de Piracicaba e Região, vem

por meio deste informar aos servidores municipais de Piracicaba que o
julgamento referente a inconstitucionalidade da Lei 9888-2023 que se re-
fere a reposição salarial dos servidores públicos municipais, conforme o
sindicato (através do uso da tribuna popular na Câmara de vereadores fez
alerta a administração do prefeito Luciano Almeida e aos vereadores) po-
derá, em razão de intercorrências não acontecer amanhã (05/07) confor-
me divulgação de andamento no site do Tribunal de Justiça do Estado de
São Paulo publicado no dia 03 de julho de 2023 (segunda-feira).

Segundo o documento que frisa a decisão do Tribunal de Justiça
do Estado de São Paulo referente ao despacho do desembargador
Xavier de Aquino, com relação aos embargos de declaração apre-
sentado pelo município, tem-se que ele foi indeferido por não haver
legitimidade para manejo deste recurso proposto pela Procuradoria
Jurídica da Prefeitura Municipal.

Ontem (03/07) o TJ/SP, por seu magistrado, usando os termos do
parágrafo 2º do artigo 1.021 do código de processo civil, impõe que o
município foi intimado para se manifeste acerca da decisão, ou seja,
não ocorreu o acolhimento dos embargos de declaração por faltar-lhe
preencher requisitos legais.

O Sindicato dos Municipais, diante do conhecimento trazido no
despacho do dia 03 (segunda-feira), cujo responsabilidade é exclusi-
va da administração municipal, mantém o entendimento que uma nova
lei revogando a anterior e corrigindo os vícios apontados seria a mais
breve e mais responsável saída para o problema.

Com o apoio incondicional da Câmara Municipal, esse sindicato entre-
gou uma minuta protocolada como indicação
apontando ao prefeito qual a forma mais razoá-
vel de se resolver o problema que já deveria ter
sido solucionado.

A prefeitura tem um contrato firmado re-
centemente, por notória especialização, de
assessoramento jurídico por um escritório
especializado devia ter alertado de forma
responsável o senhor prefeito e todo trans-
torno seria evitado.

Prefeitura autoriza o serviço de
compartilhamento de bicicletas
Edital de credenciamento, previsto para ser publicado até o fim do mês,
disponibilizará critérios para instalação das estações e dos requisitos técnicos

Piracicaba poderá ter em bre-
ve serviço de compartilhamento de
bicicletas e equipamentos de mobi-
lidade individual, como patinetes e
afins. O decreto referente ao tema
foi publicado ontem, 4, no Diário
Oficial do Município, e autoriza o
credenciamento de empresas para
o serviço, com ou sem estação.

Conforme o Decreto, a Pre-
feitura de Piracicaba, por meio
da Semuttran (Secretaria Muni-
cipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes), poderá
firmar os Termos de Credencia-
mento e de Permissão de Uso com
a empresa fornecedora do serviço
pelo prazo de 12 meses, possibili-
tando a renovação pelo mesmo
período, limitado à vigência má-
xima de até três anos (36 meses).

O edital de credenciamento,
previsto para ser publicado até o
fim do mês, disponibilizará os cri-
térios para instalação das esta-
ções e dos requisitos técnicos e
operacionais do serviço. As em-
presas interessadas em participar
do chamamento público terão o

prazo de 30 dias, a partir da publi-
cação do edital, para apresentação
de documentação de habilitação
para a primeira chamada. De acor-
do com o decreto, a exploração do
serviço de compartilhamento de bi-
cicletas e equipamentos de mobili-
dade individual será realizada
por meio de plataforma tecnoló-
gica gerida pela credenciada.

“Esse credenciamento que
começará assim que publicarmos
o edital visa atrair empresas para
operarem o serviço na cidade.
Após o credenciamento, a Semut-
tran emite a autorização para ini-
ciarem os trabalhos. Nosso intui-
to é tornar o trânsito cada vez
mais inclusivo e, claro, pensando
na segurança de todos, indepen-
dente do modal utilizado para se
locomover na cidade”, comentou
a titular da Semuttran, Jane
Franco Oliveira, acrescentando
que o serviço será pago pelo usu-
ário, já que o município apenas
autoriza o compartilhamento e
fiscaliza exigindo que promo-
vam o serviço de forma segura.

Jane Franco e Henrique Domingues, da Semuttran, em visita técnica
à avenida Renato Wagner, que pode receber estação de bike
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Entre os diversos locais suge-
ridos para implantação das possí-
veis estações de bike, segundo a
Semuttran, estão Biblioteca Públi-
ca Municipal Ricardo Ferraz de
Arruda Pinto, Centro Cívico, Lar-
go dos Pescadores, avenida Rena-
to Wagner, avenida Cruzeiro do Sul,
Praça do Parafuso, Estação da

Paulista, Lagoa do Santa Rita e
Terminal Central de Integração.

A relação dos interessados
será apresentada em sessão públi-
ca a ser informada no aviso de aber-
tura, após o término do prazo de
apresentação da documentação, e
posteriormente será publicada no
Diário Oficial de Piracicaba.

Conferência
Municipal de
Assistência
Social  gera
40 propostas

A 14ª Conferência Municipal
de Assistência Social, realizada
nos dias 29 e 30/06 com o tema
Reconstrução do SUAS: O SUAS
que temos e o SUAS que quere-
mos, reuniu cerca de 400 pesso-
as e resultou na deliberação de
40 propostas. Dessas, 23 propos-
tas municipais, oito propostas que
serão encaminhadas ao Conselho
Estadual de Assistência Social e
outras 9, para o âmbito federal.
Em 2021, a última conferência ge-
rou 34 propostas municipais,
sendo que 55% delas já foram
executadas ou estão em processo
de execução. O SUAS é o Sistema
Único de Assistência Social. A7

Solenidade
no Legislativo
celebra 90
anos da Acipi

A reunião solene em come-
moração aos 90 anos da Acipi (As-
sociação Comercial e Industrial de
Piracicaba) será realizada na noi-
te de hoje (5), às 19h30, no Salão
Nobre “Helly de Campos Melges”.
A homenagem é de iniciativa do
vereador Gilmar Rotta (PP), au-
tor do requerimento 270/2023
com base na resolução 1/2013. A5

Fotos: Reprodução SIHP

50º SALÃO INTERNACIONAL DE HUMOR
Foram inscritas 2.217 obras de 457 artistas, oriundos de 47 paí-
ses, na 50ª edição do Salão Internacional de Humor de Piracica-
ba. São diversos temas nas categorias cartum, charge, caricatura,

tiras/HQ, Saúde, Temático (50 anos: A Crise da Meia Idade) e es-
cultura. O número é superior ao da edição de 2022, que recebeu
1.900 inscrições de 365 artistas, provenientes de 40 países. A5
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Fora da urna
Acabou? Não seAcabou? Não seAcabou? Não seAcabou? Não seAcabou? Não se
sabe, pois essesabe, pois essesabe, pois essesabe, pois essesabe, pois esse
ranço de ódioranço de ódioranço de ódioranço de ódioranço de ódio
eivado poreivado poreivado poreivado poreivado por
concepçõesconcepçõesconcepçõesconcepçõesconcepções
nazistas sobrevivenazistas sobrevivenazistas sobrevivenazistas sobrevivenazistas sobrevive
nas redes sociaisnas redes sociaisnas redes sociaisnas redes sociaisnas redes sociais

Camilo Irineu
Quartarollo

Sem voto, sem
mandato. Fazer
o quê? Agora,

lamentoso, Bolsona-
ro repete o presiden-
te russo pela traição
do miliciano Prigo-
zhin: facada nas cos-
tas. Se traído foi, quem traiu o
ex-presidente brasileiro?  Por
certo não foi o batalhão Wagner.

No golpe de 1964 também
houve militares que não aderiram
ao golpe, e perseguidos. Para der-
rubar Jango e instalar o general
Castelo Branco é patente a influ-
ência dos EUA, documentada.

Bolsonaro trocou os coman-
dantes antigos pelos de sua con-
fiança, sem atentar aos princípi-
os da antiguidade e merecimen-
to, e costumava chamar as for-
ças armadas de "meu exército",
mas o próprio não tem o prestígio
nem a folha de serviços de Caste-
lo. O ora inelegível quando no exér-

cito foi preso em 1986. No
governo se fez acompa-
nhar da ala mais reacio-
nária do pensamento da
caserna, a linha dura.
Em 1977, o general Hele-
no, chefe da segurança
do ex-presidente, era en-
tão capitão servindo no
gabinete do ministro Sil-
vio Frota, exonerado por

conspirata pelo presidente Geisel.
Depois da intentona frustra-

da de 08/01/2022, havia uma mi-
nuta de golpe na casa do secretário
da Justiça e ex-ministro de Bolso-
naro, também no celular do Coro-
nel Cid, este preso e ajudante pró-
ximo do ex-presidente, os meios
evidentes para o golpe. Os crimino-
sos nas dependências dos três po-
deres, ostentavam nas camisetas a
imagem do Bolsonaro, palavras de
ordem, bandeirolas, e fotos do even-
to em suas redes sociais de apoio.

O confuso governo de Bolso-
naro foi marcado pela ausência de
políticas públicas ou obras entre-
gues, por motociatas, desmontes de

órgãos e instituições, desmatamen-
to recorde, agressões a jornalistas,
isolamento diplomático e escânda-
los. Além da ação que o tornou ine-
legível, há outros processos, inclu-
sive sobre as joias da Coroa saudi-
ta - um conto de alibabá, mas as
joias são palpáveis e existem mes-
mo. O poder executivo dele tor-
nou-se um apêndice do Legislati-
vo com o orçamento secreto, dan-
do status de super ministro ao pre-
sidente da câmara dos deputados.

Traídos seriam os acampa-
dos às portas de quarteis, iludi-
dos sob uma bandeirola e os pri-
meiros da fila a cair. Numa 'mis-
são impossível', na qual, se pegos
o mandante negaria e nega pe-
remptoriamente qualquer ligação

com os detidos. Muitos na pri-
são e os arrependidos chorando
no plenário da CPMI ou com a
Polícia Federal nas canelas.

Os fatos retrospectivos des-
de a bomba no aeroporto de Bra-
sília evidenciam um golpe em an-
damento para 08/01/2022, com
preparo e logística desde o acam-
pamento do exército. Sem cochi-
lar, Lula evitou a participação
das forças armadas e principal-
mente do exército que abrigava
células de golpistas às suas por-
tas. Em vez da GLO preferiu de-
cretar a intervenção no Distrito
Federal, cujo governador alie-
nou-se da função de proteger
as dependências dos poderes.

Acabou? Não se sabe,
pois esse ranço de ódio eiva-
do por concepções nazistas
sobrevive nas redes sociais.

———
Camilo Irineu Quarta-
rollo, escrevente e es-
critor, ensaísta, autor
de crônicas, historie-
tas, artigos e livros

José Renato Nalini

São Paulo já foi
mais esperta no
uso das hidrovi-

as. A ignorância retifi-
cou o Tamanduateí e
impediu que o trans-
porte fluvial se inten-
sificasse e se aprimo-
rasse, livrando-nos do
veneno expelido pelos veículos
tangidos a combustível fóssil.

Hoje, o Tietê tem mais de
mil e cem quilômetros, passan-
do por trinta e nove municípi-
os, poderia ser um escoadouro
muito mais saudável do que a
volúpia das rodovias. Outra
manifestação explícita de igno-
rância pública foi abandonar as
ferrovias e insistir nos veículos
emissores de gases venenosos.

Isso é muito importante
para o enfrentamento da crise
climática. Os estresses vão ser
mais frequentes e mais intensos.
Isso porque o aumento da tem-
peratura no Brasil será muito
superior à média global e isso
vai comprometer a geração ener-
gética baseada nas hidrelétricas.

Mais da metade do abaste-
cimento do Brasil é feito por hi-
drelétricas e elas têm sofrido
com as variações da temperatu-
ra. Basta lembrar a seca de 2014
a 2015, que tornou muito frágil
o sistema e evidenciou que há
urgência na recuperação dos
cursos d'água, todos sepultados
para dar lugar ao asfalto.

Causa espécie que todos os
municípios, os Estados e a União
deixem de levar a sério o replantio

A descarbonizaçãoA descarbonizaçãoA descarbonizaçãoA descarbonizaçãoA descarbonização
precisa levarprecisa levarprecisa levarprecisa levarprecisa levar
em conta aem conta aem conta aem conta aem conta a
necessidade denecessidade denecessidade denecessidade denecessidade de
mais árvores,mais árvores,mais árvores,mais árvores,mais árvores,
para garantirpara garantirpara garantirpara garantirpara garantir
mais águamais águamais águamais águamais água

de árvores, das quais o
Brasil necessita pelo
menos um bilhão de
exemplares. Continua a
devastação, o desmata-
mento, mas não se cui-
da de repor aquilo que
a natureza, generosa-
mente, nos oferece e que
não cuidamos de cui-
dar, nem de substituir.

A descarbonização precisa le-
var em conta a necessidade de
mais árvores, para garantir mais
água, para que esta sirva não ape-
nas para manter a vida, mas
também para, em escala, garan-
tir o transporte hidroviário. Há
perspectivas de solução para a si-
tuação emergencial da crise cli-
mática que ameaça a sobrevivên-
cia da humanidade, se houver
juízo e vontade política. Chega de
estradas, chega de veículos emis-
sores de gás carbônico. Mais
barcos, mais balsas, mais utili-
zação inteligente de nossos rios,
muitos deles pedindo socorro.

———
José Renato Nalini é
Diretor-Geral da Uni-
registral, docente da
Pós-graduação da Uni-
nove e Secretário-Ge-
ral da Academia Pau-
lista de Letras (APL)

Hidrovia é solução

O homem podeO homem podeO homem podeO homem podeO homem pode
ser desculpadoser desculpadoser desculpadoser desculpadoser desculpado
por sentir-sepor sentir-sepor sentir-sepor sentir-sepor sentir-se
orgulhoso peloorgulhoso peloorgulhoso peloorgulhoso peloorgulhoso pelo
fato de terfato de terfato de terfato de terfato de ter
atingido o topoatingido o topoatingido o topoatingido o topoatingido o topo
da escalada escalada escalada escalada escala
orgânicaorgânicaorgânicaorgânicaorgânica

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

Dentro de vários
livros que já li,
percebi que pou-

cas  pessoas  deste
nosso Brasil tiveram
a oportunidade de ler
alguma coisa sobre a
literatura Russa, Wi-
lliam Shakespeare e quase nada
sobre Charles Darwin, conside-
rado pelos maiores cientistas do
mundo um "gênio"; sinto-me
na obrigação de escrever algu-
mas palavras que despertem
interesse e conhecimento sobre
ciência humana e evolução.

No livro "A Descendência do

Homem", publicado
em 24 de fevereiro de
1871, Charles Darwin
escreveu: "A principal
conclusão à que che-
gamos, após vários ex-
perimentos científicos
e comparações anatô-
micas, é a de que o ho-
mem descende de al-
guma forma de vida

inferior; entendo que seja com
receio, desagradável para algu-
mas pessoas, entretanto, nin-
guém duvida que muitos de nós
descenderam dos Bárbaros (po-
vos antigos da Germânia); certa
vez senti um espanto ao encon-
trar em uma costa litorânea hos-
til, seres humanos selvagens que

A descendência do homem

Nutrição: pensando fora da caixa
AlimentosAlimentosAlimentosAlimentosAlimentos
alternativosalternativosalternativosalternativosalternativos
começamcomeçamcomeçamcomeçamcomeçam
como nichoscomo nichoscomo nichoscomo nichoscomo nichos
de mercado,de mercado,de mercado,de mercado,de mercado,
antes de seremantes de seremantes de seremantes de seremantes de serem
absorvidos porabsorvidos porabsorvidos porabsorvidos porabsorvidos por
grandes massasgrandes massasgrandes massasgrandes massasgrandes massas
de consumidoresde consumidoresde consumidoresde consumidoresde consumidores

Décio Luiz Gazzoni

Aluta para ali-
mentar 10 bi-
 lhões de pesso-

as, em meados do sé-
culo, está sendo trava-
da em muitas frentes.
Exige aumento da pro-
dução agrícola, mor-
mente por ganhos
sustentáveis de produtividade, e
reduções maciças na quantidade
de alimentos desperdiçados.

Na maioria dos países do
mundo, a pesca e a agricultura
tendem a ser sazonais, deixando
trabalhadores com tempo e ma-
quinário sem uso durante parte
de cada ano que, com imagina-
ção, pode encontrar uma função
alternativa. Aí entra a criativi-
dade, a inovação e o empreende-
dorismo. Existem alimentos ro-
tineiramente ignorados em al-
guns lugares - que outros pala-
dares e culturas valorizam.

Alimentos alternativos come-
çam como nichos de mercado, an-
tes de serem absorvidos por gran-
des massas de consumidores. Por
exemplo, algas marinhas de vári-
os tipos são consumidas rotineira-
mente no leste da Ásia. O consu-
mo global indústria alcança US$ 6
bilhões por ano, de acordo com a
FAO, o equivalente ao que os nor-
te-americanos gastam em salga-
dinhos de tortilla. E já é uma das
grandes apostas para um mer-

cado amplo, a partir
da próxima década.

INSETOS - Pro-
vavelmente esta é a
maior oportunidade de
inovação no mercado
gastronômico, nos pró-
ximos anos. Cerca de
1.900 espécies de inse-
tos são consumidas
por humanos, em di-

versos locais mundo, de acordo
com a FAO (fao.org/3/i3253e/
i3253e.pdf). A culinária de Oaxa-
ca, indiscutivelmente a mais
complexa e deliciosa do México,
apresenta chapulines (gafanho-
tos) fritos temperados com limão,
malagueta e sal e enrolado em
uma tortilla de milho fresco.

Na Tailândia besouros do ta-
manho de um polegar viram lan-
ches fritos; trabalhadores rurais
da África Austral preferem vermes
gordinhos, que chamam de mo-
pane (bit.ly/3Nay2Ay). Cerca de 2
bilhões de pessoas no mundo op-
tam por comer insetos regular-
mente. Mas, um número equiva-
lente faz isso sem saber, ingerin-
do-os junto com outros alimen-
tos. Por exemplo, as regras da
Agência que controla alimentos
nos Estados Unidos (FDA) permi-
tem até 40 tripes (minúsculos inse-
tos) por 100 gramas de brócolis!

Os insetos convertem nutri-
entes e água em proteínas com
muito mais eficiência do que ani-
mais comumente consumidos,

como bois, frangos ou porcos.
Cultivá-los não requer desmata-
mento, libera muito pouco gás de
efeito estufa e pode ser feito jun-
to com outras culturas - aí entra
a sinergia. Também podem ser
alimentados com resíduos orgâ-
nicos, reduzindo o fluxo de resí-
duos em aterros sanitários.

A maioria das espécies de in-
setos contém maior teor de proteí-
na do que as leguminosas; alguns,
inclusive, contêm mais proteínas do
que carne e ovos. Seus exoesquele-
tos podem ser desconfortáveis na
boca; mas os exoesqueletos, como
sabem os apreciadores de camarão
e lagosta, podem ser removidos!

Insetos também podem ser
processados para substituir ou-
tras fontes proteicas, como a fa-
rinha de peixe ou farelo de olea-
ginosas na produção de peixes
ou outros produtos da aquacul-
tura, criados em cativeiro.

HABITO - Há 50 anos, a
maioria dos ocidentais olhava
com desconfiança e até nojo para

peixe cru; hoje sushi e sashimi
abundam em restaurantes e são
rotineiros em supermercados.

Atualmente, cresce de forma
significativa o número de star-
tups que preparam alimentos à
base de insetos. Uma dessas star-
tups produz e processa larvas ne-
gras de mosca-soldado (bit.ly/
3OTNXEw), descrita por alguns
entusiastas como "um dos inse-
tos mais saborosos que já comi".
O negócio iniciou com a preocu-
pação de seu fundador com a fal-
ta de recursos hídricos no Oeste
dos EUA e hoje é uma empresa
bem postada no mercado.

Adeptos de dietas ricas em
proteínas - bem como aquelas que
evitam trigo - tornou a farinha
de grilo uma oportunidade atra-
ente para os criadores de insetos.
É rica em proteínas e minerais, e
seu sabor que lembra nozes com-
bina bem com outros alimentos.

Enfim, é nas crises que a Hu-
manidade encontrou soluções an-
tes impensadas ou relevadas. A
criatividade, a evolução tecnoló-
gica e o empreendedorismo estão
na base de soluções alternativas
para alimentar o mundo na segun-
da metade do presente século.

———
Décio Luiz Gazzoni,
engenhei r o  a g r ô n o -
mo,  pesquisador da
Embrapa Soja e mem-
bro do Conselho Cien-
tífico Agro Sustentável

Paiva Netto

Aprendamos a
respeitar a Vi-
da, do contrá-

rio a deusa morte
multiplicará o seu tra-
balho. Foi o que rea-
firmei em 1991, na
Serra do Pilar, em Vila
Nova de Gaia, Portu-
gal, gravando o programa Boa
Vontade, para a Rede Bandei-
rantes de Televisão, do Brasil.

Muita gente pensa que o Ar-
magedom (Apocalipse de Jesus,
16:16) se refere apenas à possibili-
dade de guerra nuclear, química,
bacteriológica, cibernética. Mas
qualquer desrespeito às criaturas,
que nem mesmo podem defender-
se no útero materno, é um Arma-
gedom. O crime organizado é um
Armagedom. O analfabetismo es-
piritual e material é um Armage-
dom. A implosão da família é um
Armagedom. O avanço tecnológi-
co sem o espírito de solidariedade
social é um Armagedom. O fana-
tismo religioso é um Armagedom.
O materialismo desbragado é um
Armagedom. A fome é um Arma-
gedom. O Armagedom está à nos-
sa mesa: os vegetais cheios de
agrotóxicos, as carnes repletas de
antibióticos e hormônios. O Arma-
gedom reflete-se nas águas poluí-
das dos oceanos, lagos, rios e,
mesmo, fontes. Os flagelados da
seca e das inundações padecem um
Armagedom. Sair às ruas para o
serviço, o estudo ou a diversão, sem
a certeza de um retorno tranquilo
ao lar, diante da violência e da in-
segurança que por toda parte hoje
se manifestam, o que é isso se-
não um Armagedom? A falta de
Amor nos corações é um gera-
dor de Armagedons. As pessoas
ficam esperando o Armagedom,
e ele já está aí... criado por nós.

E vejam só a conclusão do es-
tudo inglês "Global Food; Waste
not, Want not", que constitui ou-
tro inacreditável Armagedom. Ele
aponta que, a cada ano, cerca de
dois bilhões de toneladas de ali-
mentos têm como destino o lixo. É
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simplesmente mais de
um terço da comida do
planeta e o número con-
tinua aumentando. Es-
ses dados, sobre o des-
perdício que ocorre no
mundo, revelam para-
doxo capaz de questio-
nar nossa própria con-
dição de civilizados.

RESPEITO À
VIDA - Entretanto, os problemas
têm solução quando os seres hu-
manos realmente se dispõem a re-
solvê-los. É uma questão de res-
peito ao divino privilégio de exis-
tir. Por isso, aqui se encaixa como
uma luva este pensamento de Hen-
ry Ford (1863-1947), que certa
vez definiu a Boa Vontade como
a maior força da Vida: "Os tem-
pos de riqueza não nascem por
acaso. Surgem como resultado de
muito esforço e pertinácia".

Esse mesmo empenho deve-
mos empregar no combate às
drogas que infelicitam tantas fa-
mílias e na devida reabilitação
dos seus usuários. O crack, o ál-
cool, o tabaco, só para citar al-
guns, são, portanto, lamentáveis
Armagedons a serem superados,
o que demanda muita união,
uma consciência imprescindível
em qualquer frente de trabalho.

PERTO DE JESUS,
LONGE DOS PROBLEMAS
- Digo sempre aos jovens na
LBV: Quanto mais perto de Je-
sus, mais longe dos problemas.

No Evangelho do Cristo Ecu-
mênico, o Divino Estadista, en-
contramos excelentes diretrizes do
comportamento ideal para a vivên-
cia em sociedade, tendo o bom sen-
so como guia de todas as horas.

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com

Armagedons,
desperdício e crack

possuíam poucas habilidades, vi-
viam daquilo que conseguiam
apanhar, não tinham forma de
governo e eram implacáveis com
todos que não pertenciam a sua
tribo, mas não deixam de ser se-
res humanos". Não tenho ver-
gonha em dizer que posso des-
cender de um primata que des-

ceu das árvores e salvou seu jo-
vem companheiro de uma mati-
lha de cães famintos e atônitos.

O homem pode ser desculpa-
do por sentir-se orgulhoso pelo
fato de ter atingido o topo da es-
cala orgânica, sem ter sido colo-
cado ali originalmente. O homem
com todo o seu intelecto que se
compara aos deuses, ao penetrar
na ciência do movimento e na
constituição do sistema solar e do
universo, por mais que seus po-
deres possam estar exaltados, o
homem ainda guarda em sua es-
trutura corporal a marca inapa-
gável de sua origem primitiva.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico
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Gregório José

Argentina voltou à
tática ocorrida
 40 anos atrás

para ter direitos sobre
as Ilhas Malvinas, coor-
denada e administrada
pelo Reino Unido. An-
gola, Moçambique e Ti-
mor-Leste referendaram
apoio incondicional à Argentina, di-
zendo que a mesma deve deter o po-
deria sobre aquela localidade.

No entanto, não levam em con-
ta que em plebiscito realizado pelos
moradores da ilha, 99,8% decidi-
ram que preferem ficar ligados à
Inglaterra e pertencendo ao reina-

do da então Rainha
Elizabeth e não sob a
presidência Argentina.

A questão entre os
países pela soberania
daquele arquipélago re-
mota a colonização do
continente sul-america-
no e bem antes da inde-
pendência da Argentina.
Naquela ocasião, Espa-

nha e Reino Unido expressavam
discordâncias sobre o território.

Em Falk land res idem
3.200 pessoas que se autode-
claram habitantes ligados ao
reino Unido e, portanto, não
aceitam ou acatam decisões que
não venham do Rei Charles.

Malvinas/Falkland ocupam espaço no cenário mundial

A ilha consta de uma lis-
ta das Nações Unidas de Ter-
ritórios Não-Autônomos des-
de 1946, mesmo ano que a Ar-
gentina pleiteia, para si, o po-
deria sobre o arquipélago.

Mas, o que chama a atenção,
é que nações com problemas in-

ternos estruturais e de sobrevi-
vência de seu povo quer se meter
em um local cujos habitantes
sabem bem o que desejam e
como preferem levar suas vidas.

Angola, Moçambique e Timor-
Leste enfrentam problemas gran-
des, fome, analfabetismo, segre-
gação, guerrilhas e subempregos,
em algumas situações, escravi-
dão e corrupção de governantes.

Podem ate ter voz e voto em
reuniões mundiais, mas devem,
primeiro olhar para seus territóri-
os para então, depois, dizerem que
uma nação está certa e outra não.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo



ACORDO/DESACORDO
O presidente Luiz Inácio Lula

da Silva comanda até o final do
ano (6 meses), a cúpula do Mer-
cosul. As discussões pela 62.a
edição, aconteceram nesta últi-
ma segunda (4) e ontem/terça
(5), na Argentina. Continua tra-
vado o diálogo comercial com a
União Europeia. Internamente,
Lula quer a volta da Venezue-
la no bloco, mas, as regras não
permitem em razão do regime
(ditadura) imposto pelo crimi-
noso Nicolás Maduro. Outra
ideia de Lula que não avança:
moeda única, pelo menos para

negociações entre os sul-ame-
ricanos. Lula sempre se mos-
tra radical nos seus propósi-
tos e, com isso, os encontros
se apresentam complicados.

PONTO FINAL
Todos os olhos voltados

para a OSS em Piracicaba (Vila
Cristina e Vila Sônia). A Prefei-
tura Municipal terceiriza (em-
presa Mahatma Gandh) as
duas UPAs, com a expectativa
de resolver várias pendências,
a mais grave, a falta de médi-
cos. Mas, o começo tem pontos
de interrogação.  A conferir.

A Tribuna Piracicabana
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Nada está como dantes, Abrantes
José Osmir
Bertazzoni

Nos últimos dias,
os jornais da ci-
dade de Piraci-

caba relataram sobre o
contrato entre a Prefei-
tura do Município de Pi-
racicaba e a Organiza-
ção Social de Saúde
(OSS) Mahatma Gandhi para ge-
renciar as Unidades de Pronto
Atendimento (UPA) Vila Cristi-
na e Vila Sônia em um maxi con-
trato de R$ 266,3 milhões para
prestar serviços nas duas UPAS
durante 60 meses (cinco anos).

Um ataque aos serviços pú-
blicos de qualidade com o qual
lidei por vários anos, muitos des-
ses em total solidão; embora, re-
centemente, venha conquistando
apoio dos movimentos sociais e
de alguns corajosos vereadores -
denominados "rebeldes" ou "opo-
sição - todos alertando sobre o
mecanismo desleal de contratos
públicos que não exigem a fiscali-
zação, apresentam o  argumento
de que as OSS's se tratam de um
mecanismo eleito para burlar as
fiscalizações criadas pelo Estado
em proteção das Rés Públicas.

É fato que essa forma de con-
trato simplificado é uma saída ju-
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rídica para deixar a res-
ponsabilidade de gestão
pública à um grupo de
"interesse econômico"
de forma muito clara.

Haveria outros me-
canismos para evitar
esse contrato com a
Mahatma Gandhi, logi-
camente que sim, mas
esse não era o objetivo

do governo fraco de Luciano Al-
meida que tem em sua base de de-
cisões grupos empresariais da ci-
dade que enxergam apenas a ter-
ceirização como um meio de obter
mais lucratividade com dinheiro
público; ignorando a essência dos
projetos sociais conduzidos pelos
governos anteriores (voltando a
"fita" para João Herrmann Neto,
José Machado, entre outros).

Hoje a visão do atual prefei-
to é míope nos itens relativos à
defesa do bem-estar-social e do
diálogo-social, ignora a necessi-
dade da fidelização como conti-
nuidade dos serviços públicos
prestados à população; conside-
rando também que este governo
faz ouvidos moucos ao povo
mais sofrido da nossa sociedade
se portando mais como uma aris-
tocracia das cortes coloniais.

Assevero-me ao "Grito dos
Excluídos", dos homens e mulhe-

res que não possuem vozes para
conduzirem seus reclamos para
esse tipo de "Corte dos Nobres" -
embora eleitos pelo voto popular não
se reconhecem como frutos da de-
mocracia - que ignoram o dever de
se aceitar as críticas como direito de
expressão (relvados os crimes con-
tra a pessoa) e como forma de cres-
cimento pessoal e para a evolução
da sociedade organizada e justa.

Em 1995 no Grito dos Excluí-
dos e Excluídas que tomou às ruas
pela primeira vez com o lema "A
Vida em Primeiro Lugar", ecoava
assim as demandas populares de
um país carente de inclusão. Re-
cordo-me que quando da criação
do real - moeda - havia pouco mais
de um ano, essa iniciativa contri-
buiu com uma relativa redução da
pobreza, mas não surtiu efeito na
desigualdade social brasileira.

No Brasil uma das palavras
mais usadas pelos políticos foi a

da corrupção (mesmo pelos cor-
ruptos) e nunca a da desigualda-
de (fato serem eles privilegiados).
Ao longo deste período muitas
medidas foram adotadas em pro-
teção ao Estado como dispunha o
artigo 37 da Carta Maior "à in-
vestidura em cargo ou emprego
público depende de aprovação pré-
via em concurso público de pro-
vas ou de provas e títulos". Essa
medida foi editada para combater
o "apadrinhamento" praticados
por políticos. Em 1993, com o ob-
jetivo de evitar superfaturamento
nas compras públicas foi editada a
Lei nº 8.666 - Licitações - entre tan-
tas outras medidas importantes
fora também editada a Lei de Re-
ponsabilidade Fiscal para evitar
abuso nos gastos e contas públicas.

Portanto, todas as regras
emanadas da proteção ao erário
se tornaram letras mortas ao de-
sejo dos que buscam burlar as
regras de fiscalização do Estado
com a contratação de "empresas"
ou entidades sociais "sem fins lu-
crativos" sem fiscalização dos
Tribunais de Contas ou das Câ-
maras Municipais de Vereado-
res; deixando assim hercúlea
tarefa ao Ministério Público.

———
José Osmir Bertazzoni,
jornalista, advogado
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Teatro Dr. Losso Netto recebe
temporada 2023 do programa

Concertos ao Cair da Tarde acontecem no hall do Teatro Dr. Losso Netto

Divulgação

O Concertos ao Cair da Tarde,
iniciativa criada pelo casal Cidinha
e Ernst Mahle, inicia hoje, 5, às
18h30, a temporada 2023. O novo
local das apresentações, com apoio
da Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semac (Secretaria Muni-
cipal da Ação Cultural), aconte-
cem no hall do Teatro Municipal
Dr. Losso Netto. Os concertos se-
guem até dezembro, sempre na
primeira quarta-feira de cada mês.

Os músicos do concerto inau-
gural no hall do Teatro Municipal
são Rui Kleiner (bandolim), Anto-
nio Pessotti (tenor), Raul Gobeth
(violoncelo), Gerelmager Gonçal-
ves (violao), Antonio Garcia (fa-
gote) e as pianistas Cecilia Bellato,
Eliana Asano e Cidinha Mahle.

Para esta apresentação, o
grupo tocará obras de Beethoven,
Schumann, Faure e, na segunda
parte, peças dos brasileiros Villa

Lobos, Sa Pereira, E. Nazareth,
W. Henrique e Ernst Mahle.

Kleiner, musicista e diretor
do Teatro Dr. Losso Netto, expli-
ca que cada concerto trará varia-
das formações musicais e o re-
pertório será variado dentre a
música de concerto, a popular e a
folclórica. “O projeto tem um as-
pecto nostálgico aos músicos. Fo-
mos estudantes da Escola de Mú-
sica – eu continuo como profes-
sor. É sempre um prazer apresen-
tar repertório camerístico, tanto
para apreciadores do gênero como
poder fomentar público”, afirma.

SERVIÇO
Concertos ao Cair da Tarde.
Hoje, 5, às 18h30, no hall do
Teatro Municipal Dr. Losso
Netto. Entrada gratuita. Na
avenida Independência, 277.
Informações: 3434-2168.
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Calendário municipal terá
o Dia da Cana-de-Açúcar

O “Dia da Cultura da Cana-
de-Açúcar” passa a ser celebra-
do anualmente no dia 3 de abril.
A data foi instituída no Calen-
dário Oficial do Município com
a aprovação pelo Plenário, na
38ª Reunião Ordinária de 2023,
nesta quinta-feira, do projeto de
lei 55/2023, de autoria dos vere-
adores Josef Borges (Solidarie-
dade) e Paulo Camolesi (PDT).

Trazidas da Índia, as pri-
meiras mudas de cana-de-açú-
car chegaram ao Brasil em 1520.
Em Piracicaba, é a principal cul-
tura e a cidade é reconhecida in-
ternacionalmente como um dos

polos sucroalcooleiros que une
produção, pesquisa e tecnologia
no setor. De acordo com a propo-
situra, a cana-de-açúcar repre-
senta quase 80% da produção
agrícola do município, conforme
dados da Fundação Seade. A cul-
tura produz quase quatro milhões
de toneladas ao ano na cidade.

A data simbólica marca o
início da safra da cana-de-açú-
car em Piracicaba e na macror-
região, conforme dados da Co-
placana (Cooperativa dos Plan-
tadores de Cana do Estado de
São Paulo), que foi a primeira
fundada no Estado, em 1948.

O vereador Thiago Ribeiro
(PSC) visitou nesta segunda-fei-
ra (3), juntamente com a titular e
técnicos da Semuttran (secreta-
ria municipal de Mobilidade Ur-
bana, Trânsito e Transportes),
Jane Franco Oliveira e assesso-
res da secretaria de Governo, Ál-
varo Saviani e Jackson Santiago,
quando percorreram a rua Clara
Nunes, no bairro Alvorada.

O parlamentar foi acionado
por moradores da região, após
um acidente com vítima fatal ter
ocorrido no último dia 22 de ju-
nho, quando um jovem foi atro-
pelado por um caminhão, após
este colidir com um veículo que
estava estacionado na via. Segun-
do informações dos moradores,
o intenso fluxo de veículos pesa-
dos na via - que é de sentido du-
plo - vem ocasionando diversos
transtornos naquela localidade.

Durante a visita, foi obser-
vado a grande movimentação na
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Vereador reivindica melhorias viárias na rua Clara Nunes

Thiago Ribeiro esteve no local acompanhado da secretária Jane Franco

Assessoria Parlamentar

rua e a passagem de carretas e
demais veículos pesados, que uti-
lizam a rua Clara Nunes, como
ligação entre as avenidas Pom-
péia e Rio das Pedras. Uma das
constatações é de que a via não
comporta veículos estacionados
em ambos os lados, além do trá-
fego de veículos pesados.

A secretária Jane Franco ava-
liou que as intervenções são de ex-
trema necessidade na via, e infor-
mou que os técnicos da Semuttran
já estão empenhados nos estudos
para uma rápida solução no local.
Ela também comunicou aos mora-
dores que a rua Clara Nunes já está
com previsão de ter nova pavimen-
tação em toda a extensão da via e
receberá novas sinalizações.

Thiago Ribeiro destacou a ne-
cessidade de melhorias no local.
“Agradeço a secretária Jane por
nos acompanhar e vir in loco en-
tender a necessidade da região. É
preciso de uma solução rápida

para que não ocorram outras fa-
talidades como aconteceu no final
de junho. O poder público deve
pensar em outras alternativas e
rotas para que os veículos de gran-
de porte consigam transitar com
facilidade, sem colocar a vida de

pedestres, motoristas e motociclis-
tas em risco. De imediato a secre-
tária se comprometeu em buscar
uma solução junto de sua equipe
técnica e me coloquei à disposição
para auxiliar no que for necessá-
rio”, concluiu o parlamentar.

CLJRCLJRCLJRCLJRCLJR

Projeto altera os critérios para moções na Câmara
A Câmara Municipal de Pi-

racicaba aprovou em segunda
discussão nesta quinta-feira (29),
na 38ª Reunião Ordinária, alte-
rações nos procedimentos para
concessão de moções pelos parla-
mentares. Os critérios estão defi-
nidos no projeto de resolução 20/
2023, de autoria da CLJR (Co-
missão de Legislação, Justiça e
Redação), composta pelos vereado-
res Acácio Godoy (PP), presidente,
Thiago Ribeiro (PSC), relator, e
Paulo Camolesi (PDT), membro.

Assinada pelo autor da pro-
positura, após ser protocolada, a
moção deverá será lida no expe-
diente da reunião ordinária ou
extraordinária, autuada pelo De-
partamento Legislativo e, depois,
submetida para análise da CLJR
(Comissão de Legislação, Justiça

e Redação). Quando se tratar de
moção de urgência, o Protocolo
Central remeterá uma cópia à
CLJR. O texto estabelece ainda
que não será admitido regime de
urgência para moção de aplausos.

Na apresentação de docu-
mentos que comprovem a justi-
ficativa da moção, não serão ad-
mitidas postagens em redes so-
ciais pessoais, mensagens de
aplicativos de comunicação, re-
portagens publicadas no site da
Câmara oriundas do gabinete
do autor da propositura e con-
vites dos respectivos eventos.

Ainda com relação a essa com-
provação, poderão ser apresenta-
das matérias veiculadas em sites,
desde que provenientes de institui-
ções ou organizações reconhecidas,
entidades públicas ou empresas de

divulgação de informações. A
moção que não contar com a do-
cumentação pertinente será ar-
quivada no prazo de sete dias.

Outra alteração sugerida é
quanto à não aceitação de moção
para prestar homenagens quando
o assunto, tema, fato ou objeto for
constante de requerimento de voto
de congratulações em tramitação
ou já aprovado (e vice-versa).

A CLJR também trouxe, no
projeto, que a concessão de mo-
ção de aplausos que se refira a
atos heróicos ou de bravura será
concedida uma única vez, e deve-
rá estar acompanhada de publi-
cação comprovando o feito. Não
será admitindo a homenagem quan-
do se tratar de dever de ofício.

Não caberá à CLJR apreci-
ar o mérito da moção, exaran-

do parecer pela admissibilidade
com a assinatura da maioria de
seus membros. Nos casos de ad-
missibilidade, a moção será
pautada na Ordem do Dia, em
discussão e votação únicas, e
nos casos de indeferimento, a
proposição será arquivada jun-
to ao Departamento Legislativo.

Após aprovação em plená-
rio, a moção deverá conter o
nome do autor e de todos os ve-
readores que a subscreverem,
podendo ser remetida via correi-
os, meio eletrônico ou direta-
mente ao gabinete do proponen-
te, cabendo a ele a responsabili-
dade de sua destinação. A mo-
ção impressa deve ser colocada
em capa apropriada, contendo o
brasão do município, elaborada
especificamente para este fim.
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Evento na Câmara reunirá especialistas sobre autismo
No próximo dia 12, às 19h, a

Câmara receberá, em seu salão
nobre, o 1º Simpósio “Autismo
em foco: Por uma sociedade
cada vez mais inclusiva”. Promo-
vido pelo gabinete do vereador
André Bandeira (PSDB) em par-
ceria com o Fórum Municipal da
Pessoa com Deficiência, o even-
to reunirá especialistas para dis-
cutir as habilidades essenciais para
a vida de indivíduos com transtor-
no do espectro autista (TEA).

O simpósio é voltado para
pais, mães e profissionais das áre-
as de educação e saúde. Serão
abordados diversos aspectos re-
lacionados ao autismo, visando

promover melhor compreensão e
maior apoio às pessoas com TEA.
Inscrições devem ser feitas pelo
telefone (19) 999925-2213.

“O 1º Simpósio ‘Autismo em
foco’ proporcionará uma opor-
tunidade única para pais, mães
e profissionais se atualizarem so-
bre as habilidades essenciais
para a vida de pessoas com TEA.
Com uma programação abran-
gente e a participação de pales-
trantes renomados, o evento
será enriquecedor e informati-
vo”, comentou André Bandeira.

Seis palestrantes estão con-
firmados. Renata Noyce é en-
fermeira técnica, residente no

Reino Unido, e compartilhará
sua experiência no cuidado de
pacientes com autismo e outras
necessidades especiais.

Tiago Vigna, especialista
em motivação para alta perfor-
mance pessoal e profissional,
trará sua metodologia prática
e técnicas cientificamente com-
provadas para fazer a diferen-
ça com atitudes vencedoras.

Eliana Saliba Piacentini, di-
retora do Instituto Autismo de Pi-
racicaba, abordará o afeto como
instrumento de desenvolvimento
de crianças autistas, comparti-
lhando sua experiência pessoal
como mãe de um jovem com TEA.

Priscila Bomback, agente co-
munitária de saúde e mãe de
uma criança com TEA, falará de
sua história pessoal e os desafi-
os enfrentados na jornada.

Michelly Silveira Basso, fo-
noaudióloga especialista em lin-
guagem e com experiência no
transtorno do espectro autista,
abordará a importância da co-
municação nesse contexto.

E Marilice Mello, doutora em
educação e especialista em análi-
se do comportamento aplicada,
trará seu conhecimento no tra-
balho com crianças com TEA e
destacará a importância da atu-
ação da equipe multidisciplinar.
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Atualização pode ser feita no
sábado, no Parque Piracicaba
Ação que acontece neste sábado, 8, das 9h às 13h,  é necessária para que
as famílias não percam o direito ao recebimento dos benefícios sociais
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Oji Papéis recebe certificado
de Energia Renovável

Às margens do rio Pira-
cicaba, no histórico bairro do
Monte Alegre, a Oji Papéis é
a responsável por produzir o
papel térmico (aquele de cu-
pons fiscais, loteria, contas
de água e luz, maquininhas
de cartões e etiquetas adesi-
vas) que circula por todo o
Brasil, América Latina, entre
outros mercados internacio-
nais. Com cerca de 800 cola-
boradores diretos e indiretos,
a empresa é líder no segmen-
to de papéis especiais (térmi-
cos e autocopiativos) na Amé-
rica Latina. Faz parte do Gru-
po OJI Holdings Corporation,
fundado em 1873 no Japão,
que atualmente conta com 36
mil profissionais e está pre-
sente em quatro continen-
tes, com mais de 300 sub-
sidiárias e unidades fabris.

A Oji Papéis recebeu certifi-
cado da Thymos Energia pela
contribuição em evitar a emis-
são de dióxido de carbono de
526,17 tCO2 equivalente pela
utilização de energia de fontes
renováveis. O certificado é refe-
rente ao período de 2020 a 2021
e equivale a 877 árvores planta-
das e 146 carros movidos a ga-
solina a menos no trânsito.

O certificado reconhece o
compromisso ambiental da Oji
Papéis e destaca o seu papel
na construção de um futuro
mais sustentável. O compro-
misso de reduzir as emissões
de gases do efeito estufa tem
sido uma prioridade em todas
as áreas da empresa. Desde a
adoção de práticas ambiental-
mente conscientes em nossa
cadeia de suprimentos até a im-
plementação de tecnologias ino-
vadoras para minimizar o impac-
to ambiental das operações.

Nesse sentido, a Thymos Ener-
gia desenvolveu uma metodologia
exclusiva que permite quantificar
as emissões de tCO2 equivalente da

HISTÓRIA

Sobre a Oji Papéis

Oji Papéis, em função da contrata-
ção de energia, que contempla a to-
talidade do seu atendimento por
fointes de energia renovável.

Divulgação

O certificado reconhece o compromisso ambiental da Oji Papéis e
destaca o seu papel na construção de um futuro mais sustentável

Cadastro Único identifica e caracteriza as famílias de baixa renda

Divulgação

Moradores da região do
Parque Piracicaba que estão com
os dados do Cadastro Único de-
satualizados há mais de dois
anos devem procurar o Centro
Digital do bairro, localizado na
rua Ipeúna, 55, Parque Piraci-
caba, no sábado, 8, das 9h às
13h, para atualização. A inicia-
tiva é necessária para que as
famílias não percam o direito ao
recebimento de benefícios como
Bolsa Família, Tarifa Social de
Energia Elétrica e Benefício de
Prestação Continuada (BPC)
para pessoas com deficiência e
idosos e Cartão de Gratuidade.

A ação atenderá famílias
do Altos do São Francisco,
Gran Park, Residencial Jardim
Javary I, II e III, Jardim Três
Marias, Vem Viver, Parque Or-
landa I, II e III, Parque Piraci-
caba, Parque São Matheus, Vale
do Sol e Vivendas Bela Vista.

Para atualização, a pessoa
deverá se dirigir ao local de aten-
dimento portando RG e CPF do
responsável familiar e dos demais
membros da família ou certidão
de nascimento/ casamento; títu-
lo de eleitor quando houver; com-
provante de renda e a carteira de
trabalho de todos os membros
com 16 anos ou mais e compro-
vante de residência, preferencial-
mente, da conta de energia, além
de informações complementares
como o nome da escola e série ou
declaração de matrícula escolar;

comprovantes das despesas fami-
liares e cartão do posto de saúde.

O Cadastro Único para pro-
gramas sociais é um instrumento
que identifica e caracteriza as fa-
mílias de baixa renda, ou seja, aque-
las que possuem renda mensal por
pessoa de até meio salário-mínimo
(R$ 660), porém, ele também é uti-
lizado por famílias que possuem
renda acima, mas que estejam vin-
culadas ou em busca de algum pro-
grama ou benefício que utiliza do
cadastro em suas concessões.

AÇÕES – Com o objetivo de
promover acesso às famílias de Pi-
racicaba, a Prefeitura, por meio da
Secretaria Municipal de Assistên-
cia e Desenvolvimento Social (Sma-
ds) e Central do Cadastro Único,
programou várias ações aos sá-
bados, para o atendimento e atu-
alização do Cadastro Único nos
diversos bairros do município.

Os próximos devem ocorrer
nos dias 22/07; 05 e 19/08; 02, 23
e 30/09 e ainda, 07 e 21/10, sem-
pre das 9h às 13h, nos Centros Di-
gitais dos bairros Bosques do Le-
nheiro, Mário Dedini, Parque Pi-
racicaba, Eldorado, Jardim Tó-
quio, Paulicéia, Alvorada, Monte
Rey, Santa Fé, Parque 1º de Maio
e Parque dos Eucaliptos, respecti-
vamente. Nos dias 29/07 e 26/08,
o atendimento acontece na Central
do Cadastro Único, localizada na
rua Monsenhor Manoel Francis-
co Rosa, 900, Centro. O telefone
para contato é o 3417-8801.

Atualização -  das 9h às 13h
Dia 08/07, no Centro Digital do Parque Piracicaba
Rua Ipeúna, 55, Parque Piracicaba

Dia 22/07, no Centro Digital do Eldorado
Avenida Eurico Gaspar Dutra, 1.537, Eldorado

Dia 29/7, na Central do Cadastro Único
Rua Monsenhor Manoel Francisco Rosa, 900, Centro

Dia 05/08, no Centro Digital Jardim Tóquio
Rua Lins, 250, Jardim Tóquio

Dia 19/8, no Centro Digital Paulicéia
Rua Dona Idalina, 314, Paulicéia

Dia 26/8, na Central do Cadastro Único
Rua Monsenhor Manoel Francisco Rosa, 900, Centro

Dia 02/09, no Centro Digital do Alvorada
Avenida Rio das Pedras, 2418, Jardim Alvorada

Dia 23/9, no Centro Digital Monte Rey
Rua João Domingos Bandoria, 91, Monte Rey

Dia 30/9, no Centro Digital Santa Fé
Rua Manoel Ocanã, 41, Santa Fé

Dia 07/10, no Centro Digital Parque 1º Maio
Rua Sargento José Carlos Ribeiro, 330, Parque 1º de Maio

Dia 21/10, no Centro Digital Parque dos Eucaliptos
Avenida Thales Castanho de Andrade, 1500, Monte Líbano

Na tarde desta quinta-feira
(29), o vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL) visitou o delegado-chefe
da Polícia Federal em Piracicaba,
Rodrigo Perin Nardi. Trevisan
Jr., que é presidente do Fórum
de Segurança em Piracicaba, fez
uma visita institucional ao dele-
gado para estreitar relacionamen-
tos e falar especificamente da se-
gurança pública em Piracicaba.

Na mesma data, o vereador
também encaminhou ao chefe do
Executivo, por meio da indicação
nº 2645/2023, que dispõem sobre
a implantação da Secretaria Muni-
cipal de Segurança Pública no mu-
nicípio de Piracicaba. No documen-
to, o parlamentar fez considerações
que demonstram a importância e
necessidade da implantação da se-
cretaria no município, com o objeti-
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Vereador se reúne com o chefe da Polícia Federal
vo de desenvolver atividades estra-
tégicas, operacionais e de logística
da área de segurança pública local.

Além disso, a pasta deverá
propor e conduzir políticas públi-
cas de defesa social do município,
com ênfase na prevenção da vio-
lência e realização de programas
sociais. Também deverá promover
a cooperação entre as instâncias
federal e estadual, articulando-se
com os demais órgãos da admi-
nistração e com a sociedade, no
intuito de otimizar as ações na
área de segurança pública e social
de interesse do município. O obje-
tivo, segundo o vereador, é resga-
tar na população o sentimento de
segurança e tranquilidade a res-
peito dos direitos essenciais como
fator fundamental da qualidade
de vida na cidade de Piracicaba.

Assessoria Parlamentar

Delegado chefe da Polícia Federal, Rodrigo Nardi, e Trevisan Jr. (PL)

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou em regime de
urgência, na 38ª Reunião Ordi-
nária, nesta quinta-feira (29), o
requerimento 586/2023, de au-
toria do vereador Gustavo Pom-
peo (Avante), que questiona o
Poder Executivo a respeito de
brinquedos para recreação infan-
til que são de propriedade do mu-
nicípio. O parlamentar informa, no
documento, que foi procurado por
associações de moradores que
querem informações sobre a dis-
ponibilização de cama elástica,
piscina de bolinhas, balão pula-
pula e outros para realização de
eventos comunitários nos bairros.

Ele questiona quais secreta-
rias possuem brinquedos, quan-

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Pompeo quer investigar denúncia
de uso irregular de brinquedos

tos existem, onde ficam armaze-
nados e ainda requer o relatório
da disponibilização dos itens
para eventos nos últimos seis
meses. O vereador também quer
saber se existe algum contrato
com empresas particulares para
uso dos brinquedos em eventos.

“A Prefeitura tem uma série
de brinquedos para disponibili-
zar em bairros para festas, e al-
gumas pessoas fizeram a denún-
cia de que uma pessoa está em
posse desses brinquedos da Pre-
feitura e tem uma empresa que
aluga brinquedos. Se for isso, é
crime. Espero que não esteja na
mão de nenhum particular. Se
estiver, será denunciado, sem
dúvida”, afirmou o parlamentar.

Na última sexta-feira (30), a
vereadora Ana Pavão (PL) vi-
sitou a estrada municipal An-
selmo Fornaziero, conhecida
como estrada do Toneca, no
Campestre. A visita aconteceu
em virtude das reclamações
dos moradores que trafegam
pelo local. A alegação é que o
frequente tráfego de cami-
nhões de cana-de-açúcar por
toda a extensão da estrada

tem danificado o solo e difi-
cultado a locomoção das pes-
soas pela via. Segundo os
moradores, existe a necessi-
dade de nivelar a estrada e
posteriormente passar a má-
quina. A vereadora entrou em
contato com a secretaria res-
ponsável e aguarda o reparo
e também um estudo para
identificar a origem da água
que mina pelos buracos.

ESTRADA MUNICIPAL
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Moção aplaude CAR Dojan Nippon por título paulista de Taekwondo
O vereador Pedro Kawai

(PSDB) entregou ao centro de trei-
namento de artes marciais CAR
Dojan Nippon, na noite desta se-
gunda-feira (3), a moção de aplau-
sos 99/23, que reconhece a con-
quista do primeiro lugar, na mo-
dalidade combate, da quarta eta-
pa do Campeonato Paulista de Ta-
ekwondo, realizada no último dia
28 em Piracicaba, com a partici-
pação de mais de 400 atletas de
todo o Estado. A homenagem foi
entregue ao coordenador e ges-
tor técnico Frederico Mitooka.

A equipe do CAR Dojan Ni-
ppon, liderada por Débora Nunes,
representou Piracicaba na compe-

tição, ficando à frente de São Vi-
cente, Boituva, Itapetininga e Cam-
pinas. A modalidade de combate é
a mesma disputada nos Jogos Olím-
picos. Desde 2016, o CAR Dojan
Nippon voltou-se para um novo
projeto de formação esportiva, com
o intuito de difundir os valores da
arte marcial entre crianças e jo-
vens, traz o texto da propositura.

O projeto Em Busca de Cam-
peões, em parceria com a Secreta-
ria Municipal de Esportes, Lazer e
Atividades Motoras (Selam) e a Liga
Nacional de Taekwondo, atende
mais de 200 crianças na periferia
da cidade, além daquelas que fre-
quentam o próprio Dojan Nippon.

Honraria, proposta e entregue pelo vereador Pedro Kawai,
reconhece conquista na modalidade combate na quarta
etapa do Campeonato Paulista de Taekwondo

Assessoria Parlamentar
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Falta de câmera de segurança em cruzamento gera questionamento
A falta de instalação de câme-

ra de segurança no cruzamento da
rua Benjamin Constant com a ave-
nida Dona Jane Conceição, no bair-
ro Paulista, está sendo questionada
pelo vereador Gilmar Rotta (PP). Ele
apresentou o requerimento 597/
2023, que foi aprovado durante a

38ª Reunião Ordinária da Câmara,
realizada na noite desta quinta (29).

“Já ouvi em várias reuniões
com comerciantes e moradores do
bairro, em que reclamam da falta
de segurança, principalmente du-
rante a noite”, aponta o parlamen-
tar, no texto do requerimento. Ele

lembra que “há um bom tempo”
foi instalado no cruzamento o
poste, o suporte e a parte elétrica,
mas a câmera do chamado siste-
ma Big Brother, ainda não.

Ele lembra ainda que, no lo-
cal, já foram registrados assaltos
e furtos com arrombamentos em

comércios e residências. “Por
qual motivo não foi realizada a
instalação da câmera neste cruza-
mento”, questiona Gilmar Rotta.
“Há previsão para instalação? Se
não, qual o motivo; se sim, quan-
do isso deve ocorrer”, acrescenta
o parlamentar, no requerimento.
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Edição do cinquentenário: mais
de 2.100 trabalhos, de 47 países
Júri de seleção se reúne neste sábado (8) e domingo (9), para definir
obras que serão expostas ao público a partir de 26 de agosto
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Sindicalistas em encontro
para campanha salarial

O 50º Salão Internacional de
Humor de Piracicaba recebeu 2.127
inscrições de 457 artistas de 47 pa-
íses. São obras de diversos temas
nas categorias cartum, charge, ca-
ricatura, tiras/HQ, Saúde, Temáti-
co (50 anos: A Crise da Meia Ida-
de) e escultura. O número é superi-
or ao da edição de 2022, que rece-
beu 1.900 inscrições de 365 artis-
tas, provenientes de 40 países.

Neste sábado (8) e domingo
(9), estes trabalhos recebidos pas-
sarão pela análise do júri de sele-
ção, que se reúne no Hotel Nacio-
nal. O grupo definirá o conjunto
de trabalhos que será exposto ao
público, no Armazém 14 do Par-
que do Engenho Central, a partir
de 26/08, data em que a edição
histórica será inaugurada.

O 50º Salão Internacional
de Humor é realizado pela Pre-
feitura de Piracicaba, por meio
da Semac (Secretaria Municipal
da Ação Cultural) e Cedhu (Cen-
tro Nacional de Documentação,
Pesquisa e Divulgação do Hu-
mor Gráfico de Piracicaba).

Além do Brasil, foram envi-

Reprodução/Salão de Humor

Arte do tema Saúde, de Bruno Ortiz, do Brasil

ados trabalhados de países como
Albânia, Argentina, Austrália,
Áustria, Azerbaidjão, Bélgica,
Bósnia e Herzegovina, Bulgária,
Chile, Colômbia, Cuba, Repúbli-
ca Checa, Dinamarca, Egito, Es-
tônia, França, Alemanha, Índia,

Indonésia, Irã, Macedônia, Peru,
Portugal, Reino Unido, Romê-
nia, Rússia, Sérvia, Suíça, Tur-
quia, Ucrânia, entre outros.

Este ano, conta Junior Ka-
deshi, diretor do Cedhu, celebrida-
des como Rita Lee, que faleceu no

mês passado, o Rei Charles da In-
glaterra, além de Lula e Jair Bolso-
naro, são figuras que ilustram di-
versos trabalhos enviados em cari-
catura. No Temático, a guerra en-
tre Rússia e Ucrânia é um dos des-
taques. “Também recebemos ar-
tes que abordam a necessidade de
likes nas redes sociais e a substi-
tuição do trabalho humano pela
Inteligência Artificial”, conta.

Para Kadeshi, assim como o
primeiro Salão de Humor, em 1974,
esta emblemática 50ª edição abre
uma janela do mundo. “A cada edi-
ção, vemos um pouco da história
mundial representada em nossa ci-
dade, por meio de recortes feitos por
artistas do mundo todo. Isso faz com
que o Salão continue sempre atual,
em seus 50 anos de realização”.

SERVIÇO
Júri de Seleção do 50º Salão
Internacional de Humor de
Piracicaba. Dias 8/07 e 9/07.
Para mais informações, os tele-
fones são (19) 3403-2620, (19)
3403-2623 ou pelo site salao
dehumor.piracicaba.sp.gov.br.

Diretores do Sintipel (Sindica-
to dos Trabalhadores nas Indús-
trias do Papel, Papelão e Artefatos
de Papel) participam de 5 a 7 de
julho, do 5º Encontro Nacional dos
Trabalhadores Papeleiros, que irá
definir as principais bandeiras a
serem reivindicadas pela categoria
na campanha salarial deste ano. O
encontro acontecerá na cidade de
Praia Grande, no Centro de Lazer
dos Comerciários, e reunirá diri-
gentes sindicais de todo país, sen-
do sete do Sintipel de Piracicaba.

O presidente do Sintipel, Emer-
son Cavalheiro, que participará
deste encontro nacional da catego-
ria, diz que o evento é importante,
uma vez que é marcado pela dis-
cussão da atual conjuntura políti-
ca e econômica, que contribui para
definir o norte e as estratégias da
campanha salarial dos trabalhado-
res nas indústrias papeleiras. A
categoria tem data-base em primei-
ro de outubro e soma cerca de 1500
trabalhadores em Piracicaba e re-
gião. “Esta nossa participação con-
tribui é fundamental para que jun-
tos possamos definir os eixos e
as estratégias da campanha sa-
larial deste ano, que se dará com
a inflação em queda”, ressalta.

O Encontro Nacional será aber-

O presidente do Sintipel, Emerson Cavalheiro, que estará
participando do 5º Encontro Nacional dos Papeleiros
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to com Curso de Formação Sindi-
cal para Cipeiros, nesta quarta-fei-
ra, 5 de julho, às 13 horas, enquan-
to que à noite, às 20 horas, aconte-
ce a plenária com os presidentes dos
sindicatos participantes. Já no se-
gundo dia do evento, está progra-
mada a participação de diversas
autoridades, entre lideranças sin-
dicais, políticas e de centrais sin-
dicais. Das 10 às 11 horas, aconte-
cerá a palestra “Balanço Negocia-
ções Coletivas 2023”, que será mi-
nistrada por Victor Pagani, super-
visor técnico do Dieese. Em segui-
da terá a palestra com o tema:
“Conjuntura Política, Econômica
e Social”, Marcio Pochmann, eco-
nomista, pesquisador e professor
da Unicamp. No período da tar-
de, será debatido o painel “Gover-
no Lula: Realidade e Desafios”,
por Alysson de Sá, jornalista e as-
sessor parlamentar do DIAP.

Na sexta-feira, 07 de julho,
acontecerá o debate sobre a “Re-
forma Sindical”, com a participa-
ção dos advogados César Augus-
to de Mello e Amilcar, e do minis-
tro do Trabalho, Luiz Marinho.
O evento será encerrado com a
aprovação das principais bandei-
ras que irão nortear a pauta de
reivindicações da categoria.

A reunião solene em come-
moração aos 90 anos da Acipi (As-
sociação Comercial e Industrial de
Piracicaba) será realizada na noi-
te de hoje (5), às 19h30, no Salão
Nobre “Helly de Campos Melges”.
A homenagem é de iniciativa do
vereador Gilmar Rotta (PP), au-
tor do requerimento 270/2023
com base na resolução 1/2013.

A Acipi, filiada à Federação
das Associações Comerciais do Es-
tado de São Paulo - Facesp, atua
na defesa dos interesses das em-
presas do comércio, indústria e ser-
viços de Piracicaba desde 1933. A
entidade é sinônimo de credibili-
dade e inovação, reflexo das con-
quistas obtidas durante sua histó-
ria. Com uma diretoria totalmente
voluntária, desenvolve estratégi-
as que promovem o crescimento
dos seus representados e está en-
gajada em projetos resultando
em geração de emprego e renda.

É uma entidade tradicional
que, com o passar dos anos, tem
se modernizado, mantendo o pro-
fissionalismo e a ética. A Acipi ofe-
rece produtos que são ferramen-
tas fundamentais para comple-
mentar as atividades comerciais de
seus mais de 5.700 associados, per-
mitindo que acompanhem o merca-
do, cada vez mais competitivo.

Com o objetivo de fomentar o
desenvolvimento econômico da ci-
dade e das empresas associadas,
a Acipi disponibiliza diversos ser-
viços e benefícios: convênios mé-
dicos, odontológicos e estudantis;
parceria em vagas de estágio e para
menores aprendizes; serviço de
proteção ao crédito para pessoas
físicas e jurídicas; certificação di-
gital; emissão de Certificado de
Origem; cartão de descontos; as-
sessoria jurídica; cursos de curta
duração e de pós-graduação; trei-
namentos; workshops; palestras
e espaços para locação com mo-
derna estrutura para eventos.

A entidade conta, ainda,
com o Portal de Negócios: um
espaço digital, moderno e de
ampla divulgação, no qual os
associados têm a possibilida-
de de expor seus serviços.

Além disso, afinada com as
tendências do mercado, a Acipi
possui a Escola de Negócios, uma
referência em termos de educa-
ção corporativa na região, desde
2012 preparando profissionais e
empresas para os múltiplos de-
safios de um mercado cada dia
mais disputado, complexo e glo-
balizado, através da capacitação
e da atualização profissional.

A atuação da Acipi não se res-
tringe apenas ao rol de atividades
diretamente ligadas às ações em-
presariais. Anexo à sede da entida-
de, o Memorial do Empreendedo-
rismo, inaugurado em 2012, conta
a história do desenvolvimento e
do crescimento econômico de Pi-
racicaba e região, de forma lúdi-
ca, pedagógica e interativa, desta-
cando os principais acontecimen-
tos desde a fundação do municí-
pio, em 1767, até os dias atuais.

Com o intuito de manter um
canal de comunicação aberto com
os associados e com a comunidade
piracicabana, a Revista Acipi alcan-
ça, mensalmente, um público de
mais de 25.000 leitores. É uma
publicação completa, que visa ex-
por as ações da entidade e os as-
suntos relacionados aos setores do
comércio, indústria e serviços.

A reunião solene será trans-
mitida ao vivo pela TV Câmara,
na frequência 11.3 UHF da TV di-
gital aberta, além dos canais por
assinatura 4 da Net / Claro e 9 da
Vivo Fibra. Haverá transmissão si-
multânea nos perfis da Câmara no
Facebook, YouTube, além do site
camarapiracicaba.sp.gov.br.
A entrada do público se dará
pelo prédio principal na rua
Alferes José Caetano, 834.
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Solenidade no Legislativo
celebra 90 anos da Acipi

Junto com o secretário
municipal de Obras e Zelado-
ria, Paulo Roberto Borges, o ve-
reador Gustavo Pompeo (Avan-
te) esteve no bairro Mário De-
dini, terça-feira (27), para re-
forçar a necessidade de aten-
dimento de demandas já enca-
minhadas à Prefeitura, mas que
aguardam ser executadas.

Um dos pontos levantados
por Gustavo Pompeo é a instala-
ção de uma faixa elevada para a
travessia de pedestres na avenida
Luiz Ralf Benatti, próximo ao nú-
mero 176, em frente ao ponto de
ônibus, visando aumentar a segu-
rança das pessoas e do trânsito.

O vereador levou o secretário
à praça Milton Barbosa, que aguar-
da a destinação de emenda para
passar por revitalização, com o in-
tuito, segundo Gustavo Pompeo, de
“transformar o espaço em um lo-
cal agradável e acolhedor para os
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Mário Dedini tem demandas por faixa elevada e revitalização

Pompeo e secretário de Obras e Zeladoria estiveram no bairro

Assessoria Parlamentar

moradores, promovendo mais op-
ções de lazer e convivência”.

“É meu compromisso buscar
melhorias para o bairro e atender
aos anseios da população. A insta-
lação da faixa elevada na avenida
Luiz Ralf Benatti proporcionará
mais segurança no trânsito, evitan-
do acidentes e facilitando o deslo-
camento dos pedestres”, disse o
vereador. “Quanto à praça Milton
Barbosa, a execução da revitaliza-
ção por meio de emenda parlamen-
tar será um passo importante para
melhorar o espaço, tornando-o
mais atrativo e funcional. A revita-
lização contribuirá para o convívio
social e as atividades de lazer”,
completou Gustavo Pompeo.

“O diálogo junto ao secretá-
rio de Obras e Zeladoria é funda-
mental para viabilizar as melhori-
as e tornar o bairro Mário Dedini
um lugar ainda mais seguro e
agradável para se viver”, concluiu.

As afiliadas do Grupo Hyun-
dai Motor, Hyundai Motor Com-
pany e Kia Corporation, anuncia-
ram que patrocinarão a Copa do
Mundo Feminina da FIFA Austrá-
lia e Nova Zelândia 2023™, como
parceiras oficiais de mobilidade. A
notícia complementa a comunica-
ção do grupo, realizada em maio,
sobre a extensão da parceria com
a FIFA até 2030. A ativação do
torneio enfatiza o crescimento da
modalidade, que a Hyundai Mo-
tor e a Kia têm apoiado por meio
de seus patrocínios à Copa do
Mundo Feminina da FIFA™ des-
de 1999 e 2007, respectivamente.

“O futebol feminino teve gran-
des avanços ao longo dos anos,
construindo a própria indepen-
dência e prosperando mais do que
nunca”, disse Karl Kim, presiden-
te do Grupo Hyundai Motor. “O
Grupo Hyundai Motor está orgu-
lhoso em participar desta jornada
com um esporte da magnitude do
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Hyundai Motor e Kia são parceiras da Copa do Mundo Feminina

A ativação do torneio enfatiza o crescimento da
modalidade que a Hyundai e a Kia têm apoiado
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futebol nos últimos 24 anos e es-
pera seguir apoiando o futebol fe-
minino pelos próximos anos.”

Parceiras oficiais de mobili-
dade da FIFA, Hyundai Motor e
Kia proporcionarão operações de
transporte integradas e eficientes
durante as disputas na Austrália
e na Nova Zelândia. Aproveitan-
do suas extensas redes de distri-
buição global, irão oferecer uma
gama diversificada de veículos eco-
lógicos para a logística de equipes,
funcionários, VIPs e convidados
entre os locais de competição.

A Hyundai vai disponibilizar
371 veículos (235 na Austrália e 136
na Nova Zelândia). A cerimônia
oficial aconteceu segunda-feira, 3,
no Estádio Austrália, em Sydney.
A Kia fornecerá 223 veículos (119
na Austrália e 104 na Nova Zelân-
dia), com a entrega oficial, tam-
bém realizada ontem, no Eden
Park Centerfield, em Auckland.

Carros da Hyundai Motor e

da Kia serão exibidos em áreas
de ativação de marca nos está-
dios do torneio. A Hyundai Mo-
tor mostrará seu novíssimo
Kona e o totalmente elétrico IO-
NIQ 6, vencedor do prêmio

“2023 World Car of the Year”. A
Kia também irá apresentar seus
modelos totalmente elétricos, os
novos EV9 e EV6 GT, este último
premiado como “2023 World
Performance Car of the Year”.
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Polezi comemora melhorias no Cecap, Eldorado e Terra Rica
Os bairros Cecap, Eldorado e

Terra Rica receberam melhorias a
pedido do vereador Fabrício Polezi
(Patriota). A informação foi com-
partilhada pelo parlamentar nesta
quinta-feira (29), durante a 38ª
Reunião Ordinária, a última do
semestre realizada pela Câmara.

O parlamentar disse ainda que
o Executivo atendeu pedido do seu
gabinete para corte de mato nestes

três bairros. “É uma região que em
que nasci e cresci. Fui criado ali, te-
nho carinho especial por lá e gosto de
manter bem arrumado e sendo aten-
dido pelas principais secretarias.”

Cecab, Eldorado e Terra Rica
também receberam recentemente
operação completa de tapa-bura-
cos. “É óbvio que ainda têm al-
guns buracos a serem sanados,
porém, foi feita a manutenção em

grande parte e, aos poucos, a en-
trega vai aparecendo”, declarou ele.

Além disso, ele apresentou me-
lhorias solicitadas para os bairros
Jardim Glória, Pau d´Alinho, entre
outros, e alfinetou: “vai brigando
aí, viu! Brigue, se mate, quebra o
pau. Deixe-me quieto aqui, entregan-
do minhas coisas. Vai brigando com
o prefeito aí e eu entregando aqui.”

Polezi também apresentou

imagens da visita à UPA (Unidade
de Pronto Atendimento) do Piraci-
camirim, onde conversou com
enfermeiros e médicos. “As coi-
sas aqui estão dando resultados
por tratar-se de uma gestão efi-
caz, uma gestão eficiente”. Para
ele, o trabalho na unidade tem
sido um exemplo de “responsa-
bilidade, compromisso e engaja-
mento dos servidores públicos”.
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Helinho Zanatta garantiu R$ 2 mi
para dois hospitais de Piracicaba
A área da Saúde é a prioridade no mandato do deputado
estadual Helinho Zanatta, que é 3º vice-presidente da Alesp

O deputado estadual e vice-
presidente da Alesp, Helinho Za-
natta, demonstrou mais uma vez
sua prioridade pela saúde ao asse-
gurar uma verba de R$ 2 milhões
para dois dos principais hospitais
da cidade que atendem pacientes
do Sistema Único de Saúde (SUS).
Numa parceria com o deputado
federal Gilberto Nascimento já fo-
ram depositados R$ 1 milhão
para a Santa Casa de Piracicaba e,
também, R$ 1 milhão para o Hos-
pital dos Fornecedores de Cana.

Desde que assumiu o manda-
to em 15 de março deste ano, Heli-
nho tem se dedicado a buscar re-
cursos e melhorias para a área
da saúde, mesmo sem poder con-
tar com emendas parlamentares
junto ao Estado neste momento.
Ele só poderá indicar as emendas
ainda neste ano, mas para o Or-
çamento do Estado de 2024.

Helinho, que já foi prefeito das
cidades de São Pedro e Charquea-
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Helinho Zanatta (esq.) com o deputado federal Gilberto Nascimento

da, pode contar com a parceria com
o deputado Gilberto Nascimento, e
comentou: “Sensível ao nosso pe-
dido, Gilberto destinou, por meio
de suas emendas parlamentares,
R$ 3,5 milhões para Piracicaba.
Tanto a Santa Casa quanto o Hos-
pital dos Fornecedores de Cana
já receberam R$ 1 milhão cada
um, recursos que acreditamos
que terão um impacto significati-
vo nessas entidades, que desem-
penham um trabalho importante
na área da saúde e atendem toda
a nossa região por meio do SUS”.

Comprometido em melhorar a
qualidade dos serviços de saúde em
Piracicaba, Helinho ressalta a im-
portância dessa parceria, que per-
mitiu a destinação desses recursos
para as duas instituições. “Como
ex-prefeito de duas cidades, sei da
importância de investirmos cada
vez mais nessa área, buscando apri-
morar os serviços para atender me-
lhor nossa população”, completou.

Com essa iniciativa, o depu-
tado Helinho Zanatta reforça seu
compromisso em priorizar a área
da saúde, e demonstra o empe-
nho em colaborar com o fortale-
cimento do sistema de atendi-

mento médico em Piracicaba. Se-
gundo ele, “esses recursos fede-
rais chegam em momento oportu-
no, contribuindo para a melhoria
dos serviços hospitalares e benefi-
ciando diretamente a população”.

Divulgação

A deputada estadual Ana Peru-
gini (PT) visitou, ontem, 4, a
Casa de Apoio à Vida (Capvi-
da), projeto desenvolvido pelo
Caphiv (Centro de Apoio ao HIV,
Aids, Sífilis e Hepatites Virais).
O objetivo da visita foi enten-
der a distribuição de alimen-
tos para a população e para
entidade. “Ficou muito feliz com
nosso trabalho e da Capvida”,

destaca Paulo Soares, presi-
dente do Caphiv. Ele também
salientou o trabalho desenvol-
vido pela equipe da entidade e
agradeceu quem realiza doa-
ção para contribuir com a enti-
dade. “Só temos que agrade-
cer a toda a equipe que nos dis-
ponibiliza legumes, verduras e
frutas para completar o nosso
cardápio semanal”, concluiu.

VISITA
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O Cedic (Centro de Doenças
Infecto-contagiosas), ligado à
SMS (Secretaria Muncipal de
Saúde, participou, no sábado,
1o, de uma ação em conjunto
com as equipes dos projetos
‘Prevenção na Quebrada’ e
‘Não Viralize a Ignorância,
Conheça’, desenvolvidos
pelo Caphiv (Centro de Apoio
ao HIV, Aids, Sífilis e Hepati-

tes Virais). Eles realizaram
testagem de hepatite C e sífi-
lis na Praça do Terminal Cen-
tral (TCI), em uma atividade
integra a programação do Ju-
lho Amarelo, mês de consci-
entização sobre as hepatites
virais. A próxima ação será na
Escola Taufi Dumit, no bairro
Vila Sônia, no próximo sába-
do, 8, das 9h às 14h.

PARCERIA COM A CEDIC
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Conferência gera 40 propostas
municipais, estaduais e federais
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Participantes da Conferência, durante votação das propostas

A 14ª Conferência Municipal
de Assistência Social, realizada nos
dias 29 e 30/06 com o tema Re-
construção do SUAS: O SUAS que
temos e o SUAS que queremos, reu-
niu cerca de 400 pessoas e resul-
tou na deliberação de 40 propos-
tas. Dessas, 23 propostas munici-
pais, oito propostas que serão enca-
minhadas ao Conselho Estadual de
Assistência Social e outras 9, para o
âmbito federal. Em 2021, a última
conferência gerou 34 propostas
municipais, sendo que 55% delas já
foram executadas ou estão em pro-
cesso de execução. O SUAS é o Sis-
tema Único de Assistência Social.

Entre as propostas, o foco foi
o aumento de recursos para a As-
sistência Social; investimento em
educação permanente e vigilância
socioassistencial para produção de
diagnósticos e pesquisas socioter-
ritoriais; implantação de comis-
sões locais de Assistência Social;
fortalecimento da participação do
SUAS nas ações das outras políti-
cas públicas; criação de programa
de inclusão produtiva; implemen-
tação do Serviço de Abrigo Insti-
tucional destinado a famílias e
República Jovem, entre outras.

Os debates realizados para
as deliberações de propostas fo-
ram divididos conforme os eixos
norteadores: Eixo 1: Financia-
mento; Eixo 2: Controle Social;
Eixo 3: Articulação entre os seg-
mentos; Eixo 4: Serviços, Progra-
mas e Projetos e Eixo 5: Benefí-
cio e Transferência de Renda.

“Participar deste momento
foi muito importante para mim.
Uma experiência maravilhosa
onde todos pudemos ter voz.
Acredito que somos como formi-

guinhas e devemos trabalhar em
união para melhoria dos servi-
ços que utilizamos e para nosso
município de forma geral”, disse
Gisele Daiane de Oliveira, usuá-
ria da rede socioassistencial.

A Conferência foi realizada
pelo Conselho Municipal da As-
sistência Social (CMAS), com
apoio da Prefeitura, por meio da
Secretaria Municipal de Assistên-
cia e Desenvolvimento Social
(Smads) e parceria da Fundação
Municipal de Ensino (Fumep).

PRÉ-CONFERÊNCIAS –
Mais de 450 pessoas, entre crian-
ças, adolescentes, jovens e pessoas
idosas, participaram das 16 pré-
conferências, realizadas em dife-
rentes serviços da Smads, orga-
nizações da sociedade civil e es-
paços públicos do município. Os
encontros antecederam os deba-
tes sobre as deliberações em âmbi-
to municipal, estadual e federal.

Para Rosimeire Ap. de Olivei-
ra, presidente do Conselho Muni-
cipal de Assistência Social (CMAS),
as deliberações foram possíveis di-
ante da grande participação social
no evento e durante as pré-confe-
rências realizadas nos meses de
maio e junho, com o apoio da co-
missão da conferência, dos Centros
de Referência de Assistência Social
(Cras) e das organizações sociais.
“Toda essa mobilização trouxe para
o debate as demandas da popula-
ção atendida pela rede socioassis-
tencial. A democracia é um proces-
so que se dá pela união de pessoas,
do poder público e da sociedade ci-
vil, comprometidas para a efetiva
universalização dos direitos soci-
ais, por meio do Sistema Único de
Assistência Social”, ressaltou.
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Prefeitura define plano para
verbas da Lei Paulo Gustavo
Piracicaba deve receber os recursos até o dia 30 de julho; aprovado
em audiência pública, plano prevê a divisão dos R$ 3,09 milhões
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Presidente do Comitê
de Aleitamento Materno
divulga o ‘Agosto Dourado’

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural), fi-
nalizou na segunda-feira, 3, as oi-
tivas que definiram, junto a repre-
sentes de diversas áreas da cultu-
ra da cidade, o plano de ação do
município para a aplicação dos
recursos da Lei Complementar nº
195 de 08 de julho de 2022, co-
nhecida como Lei Paulo Gustavo.

O plano foi inserido pela Se-
mac ontem, 4, na plataforma do
Governo Federal e a previsão, de
acordo com o Minc (Ministério
da Cultura), é que Piracicaba re-
ceba os recursos até dia 30/07.
Piracicaba receberá R$ 3,09 mi-
lhões pela Lei Paulo Gustavo para
ações nas áreas de audiovisual,
reforma de salas de cinema, ca-
pacitação, formação e qualifica-
ção no audiovisual, entre outras.

Entre junho e julho, o municí-
pio realizou cinco reuniões técni-
cas e uma audiência pública com
representantes da cultura piracica-
bana no intuito de democratizar a
formulação do plano de ação. Cer-
ca de 100 pessoas participaram dos
encontros, realizados no Armazém
14 do Parque do Engenho Central.

Na audiência pública, que
ocorreu na segunda-feira, 3, esti-
veram presentes dois representan-
tes da Secretaria de Finanças, Paulo

Roberto Costa e Tatiana Pedroso
Teles, e dois da Procuradoria-Ge-
ral do Município, Guilherme Mono-
co de Mello e Renato Alves de Oli-
veira, para tirar dúvidas e esclare-
cer pontos do Lei Paulo Gustavo.

Como explica Dayane Gabri-
ele Bortoleto, chefe do NAA (Nú-
cleo de Apoio Administrativo) da
Semac, após a aprovação do pla-
no de ação pelo Governo Federal
e o repasse ao município, a pasta
deve solicitar à Procuradoria-
Geral uma adequação orçamen-
tária. “É um dinheiro que não
estava previsto na LOA (Lei Or-
çamentária Anual) e é preciso
incorporá-lo”, disse. Só depois,
então, é que o município vai abrir
editais para seleção dos projetos.

PLANO DE AÇÃO – O pla-
no de ação de Piracicaba, aprova-
do na audiência pública pelo pú-
blico presente, prevê a divisão dos
R$ 3,09 milhões em dois artigos,
previstos na Lei Paulo Gustavo.

No artigo 6, específico para o
audiovisual, serão repassados re-
cursos para projetos de Produção
de curta ou média-metragem, De-
senvolvimento de roteiro para lon-
ga-metragem, Produção de longa-
metragem de ficção, animação,
documentário e webserie e uma li-
nha chamada Produção Livre, que
contemplará videoclipe, projeto de

Encontros no Armazém 14 reuniram representantes
de diversas áreas da cultura local
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games, produção de podcast, pro-
dução, audiovisual com roteiro e
pós-produção que envolva dança,
música ou teatro, entre outros.

Ainda no setor audiovisual
no município, a Lei Paulo Gusta-
vo vai possibilitar a aquisição de
equipamentos para sala de cine-
ma, com condição de realizar ses-
sões de cinema itinerantes, e a li-
citação de Aquisição de equipa-
mentos para um espaço público,
igualmente com condição de reali-
zar sessões de cinema itinerantes.

Uma terceira e última linha
do artigo 6 da Lei Paulo Gusta-

vo possibilitará usar recursos
em Piracicaba para mostras de
cinema, festivais e cineclubes,
além de realizar oficinas de for-
mação em audiovisual, a serem
oferecidas principalmente em
regiões periféricas da cidade.

O artigo 8, para outros se-
tores culturais, destinará verbas
para projetos de artes cênicas,
música, cultura popular, cultu-
ra negra, mulheres, indígenas e
LGBTQIAP+, além de contemplar
prêmio de reconhecimento popu-
lar e uma linha específica para
iniciantes na cultura local.

Guilherme Leite

As ações do Comitê Municipal
de Aleitamento Materno e Alimen-
tação Complementar Saudável de
Piracicaba foram apresentadas
pela presidente municipal Andreza
Nunez Garcia Mendes, na Tribuna
Popular da Câmara, nesta quin-
ta-feira (29), na 38ª Reunião Or-
dinária. Ela também divulgou a
Semana Municipal de Aleitamen-
to Materno (Agosto Dourado).

Andreza, que também é nutri-
cionista da Secretaria Municipal de
Saúde e atua na Coordenadoria de
Programas de Alimentação e Nu-
trição, explicou que a meta global é
que as cidades alcancem índice de
90% de aleitamento materno até o
sexto mês de vida de uma criança.
Embora considere que os dados
na cidade não sejam ruins, o últi-
mo levantamento feito nas unida-
des municipais de saúde apontou
índice de 72% em Piracicaba.

Segundo ela, uma das ações
é buscar mecanismos para incen-
tivar que a amamentação seja
exclusiva até os seis meses e con-
tinuada até os dois anos ou mais,
como forma de garantir também
a saúde materna e a prevenção
de doenças como obesidade, di-
abetes e câncer de mama e úte-
ro. “O que acontece muito é a
falta de políticas públicas, de in-
centivo, até mesmo por parte das
empresas em apoiar a mãe que
está retornando ao trabalho após
quatro meses e não consegue man-
ter o aleitamento da criança.”

A criação do comitê ocorreu
no ano de 2021 e, desde então, seus
integrantes percorrem diferentes
espaços para se apresentar, o que
motivou a vinda para a Câmara.

Em Piracicaba são 24 integrantes e
a composição é de membros do po-
der público e da sociedade civil.
“Uma sociedade que apoia a
amamentação tem menos lixo,
mais enconomia no sistema de
saúde, crianças mais sociáveis e
mais inteligentes”, completou.

A Semana Municipal de Alei-
tamento Materno, que completa
sete anos, terá sua programação
de 1º a 7 de agosto, como parte
do Calendário Oficial de Eventos
do Município. O tema a ser abor-
dado é mundial, estabelecido pela
Waba (Aliança Mundial de Ação
Pró-Amamentação): “Apoie a
amamentação - Faça a diferença
para pais e mães que trabalham”.

O vereador Josef Borges (So-
lidariedade) perguntou a Andre-
za sobre o trabalho feito pelo co-
mitê na rede pública municipal
de saúde. Segundo ela, o comitê
conta com pessoas que também
atuam na Rede de Atenção Bási-
ca do Município, que fazem a
conscientização e capacitação
dos serviços que atendem as ges-
tantes. “Começa na unidade de
saúde, no pré-natal, e termina na
unidade de saúde, quando essa
criança completa seis meses e co-
meça a alimentação”, informou.

Já Gustavo Pompeo (Avante)
lembrou do ato chamado “mama-
ço”, no qual as mães com seus be-
bês se reúnem para amamentar,
enquanto compartilham e se en-
trosam com as outras pessoas. “Fi-
quei muito feliz em ver o mamaço
e ter participado com a minha
mãe”, disse o parlamentar. Andre-
za informou que essa ação em Pi-
racicaba será em 3 de agosto.

Índice recomendado é de 90% no aleitamento
materno até o sexto mês de vida
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Aos 94 anos, Urgel de Almeida Lima lança livro sobre aguardente de cana
Aos 94 anos e uma sabedoria

inspiradora, o engenheiro agrôno-
mo e professor Urgel de Almeida
Lima lançou, no último dia 29, o
livro Aguardente de Cana-de-açú-
car. O evento aconteceu na Biblio-
teca Central da Escola Superior de
Agricultura Luiz de Queiroz
(Esalq/USP), reunindo represen-
tantes da academia, amigos e fami-
liares do autor para um bate-papo
seguido de sessão de autógrafos.

A obra, publicada pela Edi-
tora Fealq, retrata os principais
processos que envolvem a fabri-
cação de aguardente de cana-de-
açúcar, sua evolução e desafios.
Atualiza pontos centrais debati-
dos na edição de 1999 de “Aguar-
dente – Fabricação em Pequenas
Destilarias” – escrito pelo mesmo
autor –, além de agregar temas
relevantes para o futuro da pro-
dução desta bebida em uma pers-
pectiva de médio e longo prazos.

Em um discurso emocionado,
Urgel relembrou sua trajetória na
Esalq, enaltecendo pessoas que
contribuíram para o seu interesse
em seguir nas áreas de tecnologia
e fermentação industrial. Entre os
agradecimentos, destacou a Edi-
tora Fealq pela produção e opor-
tunidade de apresentar sua obra
em um evento de lançamento. “Eu
tive a honra de participar da cria-
ção da Fundação de Estudos
Agrários Luiz de Queiroz e hoje eu
quero cumprimentar o seu dire-
tor-presidente pelo trabalho que
ele vem conduzindo na Fealq, de-
monstrando realmente a impor-
tância para a agricultura brasilei-
ra. Agradeço ao professor Nelson
a oportunidade de publicar este
livro, maravilhosamente concebi-
do; me traz uma quantidade enor-
me de emoções. Foi o primeiro li-
vro na vida que eu lancei em um
evento como esse”, declarou o au-

tor, que já publicou pela Editora
Fealq outras obras, entre as
quais: Aguardente – Fabricação
em Pequenas Destilarias (1999),
Agroindustrialização de Frutas
(3ª edição – 2018) e Engenhei-
ros Agrônomos e Alimentos: Re-
flexões sobre uma Profissão Per-
manentemente Atual (2021).

A fala do diretor-presidente
da Fealq, Nelson Massola, tam-
bém foi marcada por emoção. “É
um prazer um imenso estar aqui
presente ao lado de um ícone e de
um patrimônio da Esalq. O pro-
fessor Urgel é uma fonte inesgo-
tável de informação; foi meu pro-
fessor na graduação, com quem
aprendi muito. Além disso, fre-
quentei bastante essa Biblioteca
que estamos aqui hoje, para estu-
dar matéria passada pelo profes-
sor Urgel, ler livros editados por
ele, de modo que para mim esse
momento é muito simbólico. É

emotivo demais participar desse
lançamento. E quando o professor
Urgel nos procurou, não poderia
ter sido diferente: a Editora Fealq
prontamente abrigou a sua obra.”

A diretora da Esalq, Thais Vi-
eira, ressaltou a importância do li-
vro para o fortalecimento da histó-
ria da universidade. “É uma hon-
ra para a Esalq poder participar
desse lançamento que simboliza
muito. A Escola é conhecida por
todas as suas qualidades, posições
nos rankings internacionais, pela
rede de egressos e muito também
pela sua cachaça, que é resultado
de uma longa história. O livro fi-
cou belíssimo e vai nos permitir
mostrar ainda mais o que fazemos.”

PARA COMPRAR - Mais in-
formações sobre valor e formas de
aquisição, acesse o site da Funda-
ção de Estudos Agrários Luiz de
Queiroz clicando aqui. Ou entre em
contato no livros@fealq.org.br.
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Pague Menos completa
um ano na cidade

No dia 5 de julho de 2022, pela
manhã, era inaugurada a loja 35,
em Mogi Guaçu, da Rede de Su-
permercados Pague Menos. A uni-
dade está localizada na avenida
Bandeirantes, número 721, na Vila
Pinheiro, com uma construção de
11 mil m², 24 checkouts, desses seis
de autoatendimento, estaciona-
mento com mais de 250 vagas e
espaço exclusivo para retirada de
compras via e-commerce, com aten-
dimento de segunda a sábado, das
7h às 22h, domingo, das 7h às 20h.

A chegada do Pague Menos
ao município gerou empregos aos
moradores da região. Ao todo,
foram mais de 200 vagas preen-
chidas. Para o prefeito de Mogi
Guaçu, Rodrigo Falsetti, duran-
te visita ao empreendimento no
da 4 de julho de 2022, na véspera
da inauguração, a cidade tem um
potencial muito grande, hoje com
160 mil habitantes e oportunida-
des, se tornou a bola da vez dos
investimentos.  “Não foi diferen-
te com a Rede de Supermercados
Pague Menos, quando visualizou
Mogi Guaçu para instalação da
sua nova loja. Para nós é uma
alegria, vejo alegria do povo gua-
çuano de ver esse empreendimen-
to crescer numa avenida movi-
mentadíssima, a Bandeirantes.
Para nós é uma felicidade ter o
Pague Menos aqui em Mogi Gua-
çu”, afirma o chefe do Executivo.

Da data da inauguração até o
primeiro aniversário da unidade

foram vários saldões, Campanha
de Aniversário e Final de Ano, Bla-
ck Friday, Natal e muitas ofertas. 
Este mês de julho é muito especial
para a Rede de Supermercados
Pague Menos. No dia 13, é come-
morado 34 anos de atividades e
para celebrar a data, teve início
na última sexta-feira, dia 30 de
junho, a campanha de aniversá-
rio “34 anos fazendo sua vida me-
lhor”.  A promoção conta com
uma mecânica simples.  A cada
R$ 120,00 em compras, aqueles
que estão cadastrados no Clube
Leve Mais ganham uma chance
para interagir com o totem e con-
correr ao prêmio. Diariamente,
em todas as lojas físicas e e-com-
merce, são vários ganhadores. 

Atualmente, são 33 lojas em
funcionamento em 20 municípios
(Araras, Americana, Artur Noguei-
ra, Boituva, Campinas, Hortolân-
dia, Indaiatuba, Itu, Limeira, Mogi
Guaçu, Nova Odessa, Paulínia, Pi-
racicaba, Santa Bárbara d’Oeste,
São João da Boa Vista, São Pedro,
Salto, Sumaré, Tietê e Valinhos),
além do Centro de Distribuição, Cen-
tro Administrativo e Entreposto de
Carnes, em Santa Bárbara d’Oeste e
Auto Posto, localizado em Nova
Odessa. No final do segundo semes-
tre de 2023 será inaugurada a 34ª
loja, em Campinas. O endereço e
horário de funcionamento de cada
uma das lojas físicas podem ser con-
sultados no site https://www.super
paguemenos.com.br/unidades/s
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A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) viabilizou um mon-
tante de R$ 260 mil para a aquisi-
ção de um veículo Van, pela Prefei-
tura de Piracicaba, com capacida-
de de 18 lugares, para transporte
de pacientes que precisam de tra-
tamento médico em hospitais loca-
lizados em outros municípios. O
recurso a deputada Bebel conse-
guiu com o ex-deputado estadual
Roberto Engler, com quem cons-
truiu uma boa relação de amizade
na Assembleia Legislativa do Esta-
do de São Paulo e que fez questão
de oferecer para que pudesse aju-
dar a população de Piracicaba.

De acordo com informações
recebidas pela  deputada Professo-
ra Bebel, diariamente, pacientes da
cidade se deslocam para os mais
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Deputada Bebel viabiliza
van com 18 lugares para
transporte de pacientes
O recurso a deputada Bebel conseguiu com o ex-deputado estadual
Roberto Engler, com quem construiu uma boa relação de amizade na Alesp

diversos hospitais para serem
atendidos, como na Unicamp, em
Campinas, assim como em São
Paulo, entre outros municípios.
Para isso, a Prefeitura precisa de
um veículo maior e a aquisição des-
ta van irá contribuir para garan-
tir o transporte desta população.

Bebel diz que o objetivo é de
ajudar a população que precisa
deste apoio do poder público.
“Como chegou esta demanda, o
nosso mandato popular fez ques-
tão de destinar esse recurso que
tive a felicidade de ser contem-
plada pelo o meu amigo Roberto
Engler, para ajudar a melhorar o
transporte oferecido à população
de Piracicaba, que diariamente
buscam atendimento médico em
outras cidades”, completou.

A deputada Professora Bebel conseguiu R$ 260 mil para
a Prefeitura de Piracicaba adquirir a van de 18 lugares

Divulgação

Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

Na semana passada, eu tive
a sempre grata oportuni-
dade participar do even-

to que abriu, em Piracicaba, a
campanha do Julho Amarelo,
quando são realizadas diver-
sas ações voltadas à conscien-
tização e prevenção sobre as
hepatites virais. Um curso ofe-
recido pelo Cedic (Centro de
Doenças Infectocontagiosas),
da SMS (Secretaria Municipal
de Saúde), na Câmara Muni-
cipal de Piracicaba, marcou
esse momento tão importante.
Além da campanha em si, nes-
te ano comemoramos 10 anos!

As hepatites virais são um
grave problema de saúde públi-
ca no Brasil e no mundo. São
infecções que atingem o fígado,
causando alterações leves, mo-
deradas ou graves. A doença
pode ser causada por vírus ou
pelo uso de alguns medicamen-
tos, álcool e outras drogas, as-
sim como por doenças autoimu-
nes, metabólicas ou genéticas.

Na maioria das vezes são
infecções silenciosas, ou seja,
não apresentam sintomas. En-
tretanto, quando presentes,
elas podem se manifestar como:
cansaço, febre, mal-estar, ton-
tura, enjoo, vômitos, dor abdo-
minal, pele e olhos amarelados,
urina escura e fezes claras.

No Brasil, as hepatites vi-
rais mais comuns são causadas
pelos vírus A, B e C. Existem
ainda, com menor frequência,
o vírus da hepatite D (mais co-
mum na região Norte do país)
e o vírus da hepatite E, que é
menos comum no Brasil, sen-
do encontrado com maior faci-
lidade na África e na Ásia.

As infecções causadas pe-
los vírus das hepatites B ou C
frequentemente se tornam crô-
nicas. Contudo, por nem sem-
pre apresentarem sintomas,
grande parte das pessoas des-
conhecem ter a infecção. Isso faz
com que a doença possa evoluir
por décadas sem o devido diag-
nóstico. O avanço da infecção
compromete o fígado, sendo cau-
sa de fibrose avançada ou de cir-
rose, que podem levar ao desen-
volvimento de câncer e à neces-
sidade de transplante do órgão.

O impacto dessas infecções
acarreta aproximadamente 1,4
milhões de mortes anualmente
no mundo, seja por infecção
aguda, câncer hepático ou cir-
rose associada às hepatites. A
taxa de mortalidade da hepatite
C, por exemplo, pode ser compa-
rada às do HIV e tuberculose.

Atualmente, existem testes
rápidos para a detecção da in-
fecção pelos vírus B ou C, que
estão disponíveis no SUS para
toda a população. Todas as pes-

Julho Amarelo:Julho Amarelo:Julho Amarelo:Julho Amarelo:Julho Amarelo:
mês de lutamês de lutamês de lutamês de lutamês de luta

contra ascontra ascontra ascontra ascontra as
hepatiteshepatiteshepatiteshepatiteshepatites

viraisviraisviraisviraisvirais

soas precisam ser testadas pelo
menos uma vez na vida para
esses tipos de hepatite. Popula-
ções mais vulneráveis precisam
ser testadas periodicamente.

Além disso, ainda que a he-
patite B não tenha cura, a vacina
contra essa infecção é ofertada de
maneira universal e gratuita no
SUS, nas Unidades Básicas de
Saúde. Já a hepatite C não dis-
põe de uma vacina que confira
proteção. Contudo, há medica-
mentos que permitem sua cura.

A campanha "Julho Ama-
relo: mês de luta contra as he-
patites virais" foi instituída no
Brasil pela Lei 13.802/2019 -
mas em Piracicaba, ela foi ins-
tituída pelo Decreto Legislati-
vo 8/2015, o que demonstra o
pioneirismo da cidade no tem -
-, e tem por finalidade reforçar
as ações de vigilância, preven-
ção e controle da doença.

TIPOS DE HEPATITE
- Hepatite A: tem o maior

número de casos, está direta-
mente relacionada às condições
de saneamento básico e de higi-
ene. É uma infecção leve e se
cura sozinha. Existe vacina.

- Hepatite B: é o segundo tipo
com maior incidência; atinge
maior proporção de transmissão
por via sexual e contato sanguí-
neo. A melhor forma de preven-
ção para a hepatite B é a vacina,
associada ao uso do preservativo.

- Hepatite C: tem como prin-
cipal forma de transmissão o
contato com sangue. É conside-
rada a maior epidemia da hu-
manidade hoje, cinco vezes su-
perior à AIDS/HIV. A hepatite
C é a principal causa de trans-
plantes de fígado.  A doença
pode causar cirrose, câncer de
fígado e morte. Não tem vacina.

- Hepatite D: causada pelo
vírus da hepatite D (VHD)
ocorre apenas em pacientes in-
fectados pelo vírus da hepatite
B. A vacinação contra a hepa-
tite B também protege de uma
infecção com a hepatite D.

- Hepatite E: causada pelo
vírus da hepatite E (VHE) e
transmitida por via digestiva
(transmissão fecal-oral), pro-
vocando grandes epidemias em
certas regiões. A hepatite E não
se torna crônica, porém, mu-
lheres grávidas que forem in-
fectadas podem apresentar for-
mas mais graves da doença.

As hepatitesAs hepatitesAs hepatitesAs hepatitesAs hepatites
virais são umvirais são umvirais são umvirais são umvirais são um
grave problemagrave problemagrave problemagrave problemagrave problema
de saúde públicade saúde públicade saúde públicade saúde públicade saúde pública
no Brasil eno Brasil eno Brasil eno Brasil eno Brasil e
no mundono mundono mundono mundono mundo
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MASTER SERVICOS DE CORTE E DOBRA LTDA torna público que recebeu da SIMAP - Secretaria
Municipal de Infraestrutura e Meio Ambiente a Licença de Operação - Renovação Nº 2022 - 139086 para
a atividade de fabricação de peças e acessórios para os sistemas de marcha e transmissão de
veículos automotores, localizado na Rua Guaporé, 450 - Galpão 01, Higienópolis, Piracicaba/SP.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mobi-
liado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar, sala
de estar, cozinha, lavanderia, varan-
da e garagem coberta; Móveis plane-
jados e acabamento em porcelanato;
Condomínio c/ piscina, elevadores, sa-
lão de festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
--------------------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área 116m2
privativos. 3 dorm., sendo 1 suíte. Sala
p/ home office, copa-coz planejada, sala
2 ambientes c/ sacada. 2 vagas. Valor
R$ 550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/Lo-
cação. Tratar fone (19) 99781-5464.
--------------------------------------------------------
VENDO/ ALUGO  Bar racão 360 m² ,
na R. Olavo Bi lac, 836, Vi la Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
--------------------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico de
negociação até R$ 50.000,00 (cinqüenta
mil reais). Falar com Karen pelo cel (19)
9-9895-5892, das 8 às 18 horas.
--------------------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Grande,
Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
--------------------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PIRA-
CICABA POR SÃO PEDRO  -  Com
sala ampla dois quartos uma cozinha
banheiro garagem para dois carros quin-
tal no fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594.
--------------------------------------------------------

VENDE-SE TERRENO 6300m²-Centro
Mombuca ót ima local ização-maiores
informações 19998963876.
--------------------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA  – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
--------------------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O Lar
dos Velhinhos de Piracicaba oferece por
contribuição ou permuta. Av.: Renato
Wagner, 770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
--------------------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar  Rua Moraes Barros,  1.205 –
Pirac icaba-SP.
--------------------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 portas,
Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone: (19)
3422-5162 – (19) 3433-3515.
--------------------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo de
reciclagem, enviar currículo na Rua Ge-
neral Camara 488, Jd Califórnia.
--------------------------------------------------------

TTTTTURISMOURISMOURISMOURISMOURISMO 60+ 60+ 60+ 60+ 60+

Prefeitura promove aula inaugural
da 2ª  edição do projeto ‘Monitoria’
Curso gratuito para capacitar pessoas com 60 anos de idade ou mais para atuarem
como monitores qualificados nos atrativos turísticos da cidade vai até agosto

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Diretoria de Turismo, vin-
culada à Semdettur (Secretaria de
Desenvolvimento Econômico, Tra-
balho e Turismo de Piracicaba),
realizou na manhã de ontem, 4, a
aula inaugural da segunda edição
do projeto Monitoria de Turismo
60+, que consiste em um curso
gratuito para capacitar pessoas
com 60 anos ou mais para atua-
rem como monitores qualificados
nos atrativos turísticos da cida-
de. O curso tem 30 matriculados,
número limite de inscrições.

As aulas estão programadas
para acontecer até agosto, às terças e
quintas-feiras, no período da manhã,
das 8h às 12h, no anfiteatro da Sma-
ds (Secretaria Municipal de Assistên-
cia e Desenvolvimento Social), na
rua Monsenhor Manoel Francisco
Rosa, 900. São 30 horas/aulas.

Na aula de estreia, deram as
boas-vindas aos participantes do
curso o titular da Semdettur, José
Luiz Ribeiro, e a diretoria munici-
pal de Turismo, Alessandra Freire.

“Nossa cidade tem muita his-
tória para ser contada e os co-
nhecimentos que adquirimos pre-

Divulgação

Secretário José Luiz Ribeiro deu as boas-vindas aos alunos do curso

cisam ser compartilhados, porque
desta forma também estamos
ajudando as pessoas a saberem
mais, sejam nossos netos, filhos
ou qualquer outro cidadão, en-
tão, quero parabenizar cada um
que está aqui, porque fez uma
excelente escolha, que vai ajudar
no desenvolvimento de outros e
de si mesmo”, falou Ribeiro.

Para Eliane Angeli, 70, umas
das alunas do curso, essa capaci-
tação significa a oportunidade de
manter a mente ativa, principal-
mente após os 60 anos de idade.
“Eu gosto muito de aprender e es-
tar atualizada. Além disso, posso
projetar outras coisas em minha
vida, porque quem não tem proje-
tos morre mentalmente”, falou.

Já para João Batista Alves,
67, fazer o curso Monitoria de Tu-
rismo 60+ pode colaborar para a
realização de um sonho. “É um
sonho meu desde a juventude, de
ser agente de turismo. E vejo que
com este curso poderei me atuali-
zar mais sobre a cidade e divul-
gá-la, auxiliando no desenvolvi-
mento da região”, comentou.

Entre os temas abordados nas

aulas estão conceitos básicos da
cadeia do turismo, serviços recep-
tivos, o papel do monitor, o com-
portamento do Turista 4.0, o que
esperar dos fornecedores turísticos,
redes sociais, TripAdvisor e Google
para atrações turísticas, hospitali-
dade e acolhimento como diferen-
ciais, condução e mediação de vi-
sitas, experiência de atendimen-
to personalizado e humanizado e
coleta e organização de informa-
ções sobre ambientes e atrativos.

Conforme a diretora muni-
cipal de Turismo, Alessandra
Freire, para receber o certifica-
do de conclusão é necessário ter
frequência mínima de 75%,
além de atingir nota mínima 5
na avaliação. “Estamos bastan-
te contentes em iniciar essa
nova turma. Com certeza tere-
mos mais pessoas para fomen-
tar o turismo em Piracicaba e
ajudar a nossa cidade crescer
cada vez mais”, afirmou.

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS
PROFESSORA SRA. ERICA FER-
NANDA CARPIM DA CRUZ faleceu
anteontem, nesta cidade, contava
38 anos, filha do Sr. Francisco Fer-
nando Carpim e da Sra. Maria Hele-
na Lopes Carpim, já falecida, era
casada com o Sr. Alex da Cruz; dei-
xa o filho: Alexandre Carpim da Cruz.
Deixa demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às 16h30
do Velório de Saltinho/SP, para o
Cemitério Municipal da cidade de
Saltinho/SP. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. PETRONILHA BARBOSA
GARCIA faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 89 anos, filha dos
finados Sr. Jose Barbosa e da Sra.
Maria das Dores Bicudo, era viúva
do Sr. Antonio Garcia. Deixa filhos,
demais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 14h30 do Ve-
lório do Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba, sala “Esme-
ralda”, para o Cemitério Municipal
da Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. JANDYRA RONCATO ZOTE-
LLI faleceu ontem, nesta cidade,
contava 87 anos, filha dos finados
Sr. Laurindo Roncato e da Sra. Ma-
ria Meloto, era viúva do Sr. Odyr
Zotelli; deixa os filhos: Roseli Apa-
recida Zotelli Marin, casada com o
Sr. Durvalino Marin; Luiz Odair Zo-
telli, casado com a Sra. Jequelina
de Oliveira Zotelli; Valter Antonio
Zotelli, casado com a Sra. Rosemei-
re Aparecida Verde Zotelli; Jair Do-
nizete Zotelli, casado com a Sra.
Selma Aparecida Mariano Zotelli;
Jose Egydio Zotelli; Cesar Eduar-
do Roncato Zotelli, casado com a
Sra. Alessandra Racosta Zotelli e
Carlos Zotelli, já falecido. Deixa
netos, bisnetos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi re-
alizado ontem, tendo saído o fére-
tro às 15h30 do Velório da Sauda-
de, sala 06, para o Cemitério Muni-
cipal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE COSTA CIMA faleceu
ontem, nesta cidade, contava 87
anos, filho dos finados Sr. Vergí-
lio Costa Cima e da Sra. Maria Pi-
res Amorin, era viúvo da Sra. He-
lena Cunha Pinto Costa Cima. Dei-

xa irmãos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o féretro às
13h00 do Velório do Cemitério Mu-
nicipal de Limeira/SP, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. EUCLAIDE DE SIMONI ZILIO
faleceu ontem, na cidade de Indaia-
tuba/SP, contava 89 anos, filha dos
finados Sr. Jose de Simoni e da Sra.
Cezira Moretti, era viúva do Sr. Emi-
lio Zilio; deixa a filha: Elisabete Zilio
Feola Conz, casada com o Sr. Paulo
Cesar Feola Conz. Deixa netos, bis-
neta, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
16h30 do Velório da Saudade, sala
“04”, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. FERNANDO ROBERTO MAS-
CARIN faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 77 anos, filho dos fi-
nados Sr. Angelo Mascarin e da
Sra. Elvira Guarda Mascarin, era
casado com a Sra. Cyleide dos
Santos Mascarin; deixa as filhas:
Vivian Mascarin Sammartin Di Nar-
di e Fernanda dos Santos Masca-
rin, ambas falecidas. Deixa os ne-
tos: Gabriella, Gustavo e Enzo; de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 10h00 do Veló-
rio do Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba, sala “Esme-
ralda”, para o Cemitério Municipal
da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE ALVES DA SILVA NETO
faleceu ontem, nesta cidade, con-
tava 63 anos, filho dos finados Sr.
Antonio Alves da Silva e da Sra.
Esmenia Alves da Silva, era casa-
do com a Sra. Zalua Alves de Oli-
veira Silva; deixa os filhos: Ivan
Alves da Silva, casado com a Sra.
Pamela Domingos da Silva Martins
e Rodolfo Alves da Silva. Deixa
netos, irmãos, cunhados, sobri-
nhos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 10h30 da
sala “01” do Velório do Cemitério
Municipal da Vila Rezende, para a
referida necrópole. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. VANIA APARECIDA MAR-
QUES DA SILVA faleceu ante-
ontem na cidade de Piracicaba,
aos 64 anos de idade e era ca-
sada com o Sr. Evandro Sérgio
Longatto. Era filha do Sr. Jose
Marques da Silva e da Sra. Rita
Marques da S i lva ,  fa lec idos.
Deixa irmãos, sobrinhos, demais
parentes e amigos. O seu sepul-
tamento deu-se ontem as 16:00
hs saindo a urna mortuária do
Velório da Saudade – Sala 03,
seguindo para o Cemitério da
Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. SILVINA MARIA DOS SAN-
TOS faleceu anteontem na cida-
de de Piracicaba, aos 83 anos de
idade e era viúva do Sr. Eleutério
Tomaz da Silva. Era filha do  Sr.
Jose Lucas Dos Santos e da Sra.
Gracina Maria da Conceição, fa-
lecidos. Deixa os filhos: Miguel
Tomaz da Silva casado com Fati-
ma Eleni da Silva, Cicero Andreli-
no da Silva casado com Claudia
da Silva e Josefa Maria da Silva.
Deixa netos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento deu-
se ontem  as 13:00 hs saindo a
urna mortuária do Velório Municipal
da Vila Rezende – Sala 02, seguin-
do para o Cemitério Municipal da Vila
Rezende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOÃO BAPTISTA PRUDENTE
DA SILVA faleceu ontem na cidade
de Piracicaba, aos 77 anos de ida-
de e era viúvo da Sra. Benedita do
Rosário Silva. Era filho do Sr. Elidio
Prudente da Silva e da Sra. Maria
José do Rosário, falecidos. Deixou
os filhos: Marcio Antônio Prudente
da Silva casado com Silvia Rodri-
gues da Silva, João Elias da Silva
casado com Silvana Ap. Adme da
Silva, Adriana Ap. da Silva. Deixa
netos, bisnetos, demais familiares
e amigos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 15:30 hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal de Tupi
seguindo para o Cemitério Municipal
da Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. JENI MOTTA MARTINS fale-
ceu ontem na cidade de Piracicaba,
aos 86 anos de idade e era casada
com o Sr. Serafim Martins Sabio. Era
filha do Sr. Placidio Motta e da Sra.
Benedita Mariano, falecidos. Deixa
os filhos: Claudinei Donizete Martins
Sabio, Cleuza Ap. Sabio, Cleide de
Fatima Martins Sabio, Cledinilson
Martins Sabio. Deixa também nora,
genro, netos, bisneta, demais famili-
ares e amigos. O seu sepultamento
dar-se-á hoje as 13:00 hs saindo a
urna mortuária do Velório da Sauda-
de – Sala 03 seguindo para o Cemi-
terio da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.


